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Практически восемь опро-
шенных из десяти - 78% - вы-
сказались за возвращение в 
школьную программу такого 
предмета, как начальная во-
енная подготовка (НВП). От-
вечая на вопрос, преподаванию 
каких предметов следовало бы 
уделить наибольшее внимание, 
респонденты на первые места 
поставили русский язык (68%) 
и математику (53%). Всего 5% 
участников опроса проявили 
интерес к предмету «Основы 
религиозных культур и свет-
ской этики» (ОРКСЭ), в пользу 
художественного творчества, 
искусства, музыки высказались 
6%, полового воспитания - 7%. 
Зато физкультуре отдали пред-
почтение 18% респондентов. 
Выходит, подавляющее боль-
шинство россиян хочет, чтобы 
из школьных стен выходила мо-
лодежь, умеющая считать и пи-
сать, крепкая телом и умеющая 
стрелять. Все остальное - лиш-
нее! Неудивительно было бы 
получить подобные результа-
ты опроса, например, в начале 
1940-х гг., когда Вторая мировая 
война подползала к границам 
СССР. Однако сегодня-то к на-
падению на ядерную державу 
никто не готовится. Тем не ме-
нее на телеэкранах - засилье 
военных фильмов и бесконеч-
ные репортажи из кадетских и 
суворовских училищ, в которых 
нам демонстрируются шеренги 
наряженных в военную форму, 
марширующих детей. Теперь 
вот общество дозрело и до воз-
вращения в школы НВП. Мно-
гие считают, что школа должна 
давать детям знания, которые 
могут пригодиться в жизни. Так 
их ведь и дают - при изучении 
Основ безопасности жизнедея-
тельности (ОБЖ). И зачем же 
вводить еще один аналогичный 
предмет?

Начальная военная подго-
товка преподавалась в старших 
классах средних школ в совет-
ские времена. Но тогда мы пре-
бывали в состоянии холодной 
войны с Западом, которая в 
любой момент могла перерасти 
в «горячую». О каком противо-
борстве систем можно говорить 
применительно к сегодняшней 
России, очертя голову бросив-
шейся строить капитализм?

Запрос на НВП может слу-
жить косвенным свидетель-
ством нарастания агрессии в 
нашем обществе. За неимени-
ем реального (а не выдуман-
ного официальными пропа-
гандистами) внешнего врага 
агрессия ищет выхода внутри 
страны. И, увы, все чаще его 
находит. Дошло до того, что 
врачи ударами кулаков убива-
ют больных, а те, в свою оче-
редь, избивают врачей. К при-
меру, совсем свежий случай в 
подмосковном Орехово-Зуеве: 
жестоко избитый пациентом 
молодой медик Семен Ми-
хайлов, у которого оказались 
разбиты кости черепа, огром-
ный синяк на лице. Некоторые 
возразят: мол, это единичные 
случаи, нечего обобщать. Но 
разве мы не соприкасаемся с 
агрессией чуть ли не ежеднев-
но? В метро, переполненном 
автобусе, магазинной очере-
ди? Столкнулись машины - во-
дители выясняют отношения 
кулаками, а то и нередко при 
помощи травматики. Вот еще 
мощный фактор нарастания 
агрессии. Купить в магазине, 
зарегистрировать травмати-
ческий пистолет не проблема. 
Оружейные магазины про-
цветают! Прикупив стволы, 
сплошь и рядом пуляют друг 
в друга, не понимая, что могут 
изувечить или убить. «МН», 
другие СМИ не раз требовали 
запрета травматики. От пра-
вительства - ноль реакции! 
Дескать, свобода. А Госдума, 
переводя побои из уголовного 
в административный раздел 
правонарушений, руковод-
ствовалась гуманными сооб-
ражениями. Мол, бейте (но не 
калечьте) на здоровье. Ничего 
себе «гуманизм»!

Над нашими просторами 
витает вирус агрессии, с каж-
дым днем становясь все опас-
нее. Кризис и его порождения 
- снижение доходов, обнищание 
десятков миллионов людей - 
создают для этого вируса пита-
тельную среду. Власть же либо 
попустительствует агрессии, 
либо даже подогревает ее теми 
или иными своими решениями, 
полагая, что уж ей-то бояться 
нечего. Ну-ну!

Максим Грегоров

  В центре внимания

О повышении 
налогов

Минфин РФ стремится во 
что бы то ни стало сократить 
дефицит бюджета. Невзирая 
на обещание Владимира Пу-
тина не повышать налоги до 
2018 г. и «больше к этому во-
просу не возвращаться», чинов-
ники Минфина предлагают к 
нему все-таки вернуться. По их 
подсчетам, повышение каж-
дого из основных налогов - на 
прибыль, имущество организа-
ций, НДС, НДФЛ и страховых 
взносов на 1% может принести 
бюджету от 170 до 324 млрд ру-
блей. Один лишь повышенный 
налог на доходы физлиц, по 
уверениям финансистов, даст 
казне 210 млрд рублей. Пред-
ложение перейти к прогрес-
сивному налогообложению у 
Минфина энтузиазма не вы-
зывает. Он проявляет трога-
тельную заботу о состоятель-
ных соотечественниках за счет 
всех остальных, например ин-
дивидуальных предпринима-
телей и фермеров. Напомним, 
когда в 2013 г. были повыше-
ны страховые взносы, только 
за полгода свое дело закрыли 
650 тыс. мелких бизнесменов. 
Позиция Минфина противоре-
чит мнению помощника пре-
зидента РФ по экономическим 
вопросам Андрея Белоусова. 
«Я считаю, что налоги всегда 

надо только снижать», - отве-
тил он на вопрос журналистов, 
надо ли повышать в России на-
логи. Подобное несовпадение 
позиции высокопоставленно-
го чиновника администрации 
президента и финансового 
ведомства свидетельствует о 
том, что наверху царят, что на-
зывается, разброд и шатания, 
в том числе по ключевым со-
циально-экономическим воп-
росам.

Меньше мяса, 
больше соли

Минздрав РФ издал приказ, 
корректирующий нормы по-
требления продуктов. Россия-
нам рекомендуется есть мень-
ше хлеба, картофеля, мяса. 
Больше советуют потреблять 
овощей, фруктов, молока и... 
соли. Ее на полкило больше, 
до 4 кг в год. Известно, что 
лидером по продолжитель-
ности жизни является Япония. 
Результаты многолетних ис-
следований профессора Юкио 
Ямори показали, что самая 
высокая продолжительность 
жизни у населения острова 
Окинава, чей рацион содержит 
минимальное количество соли. 
Чем же объясняется совет оте-
чественного Минздрава? Мо-
жет, там решили внести лепту 
в решение пенсионной про-
блемы? Логика простая: ешь 

больше соли, быстрее умрешь, 
Пенсионному фонду и бюдже-
ту - экономия.

Два притопа, три 
прихлопа - под гимн

Член Общественной пала-
ты (ОП) РФ Дмитрий Чугу-
нов направил главе Минтруда 
Максиму Топилину письмо с 
предложением ввести про-
изводственную гимнастику в 
трудовых коллективах во вре-
мя рабочего дня, совместив ее, 
например, с прослушивани-
ем гимна. По мнению автора 
обращения, физзарядка без 
отрыва от производства по-
зволит снизить смертность от 
сердечно-сосудистых недугов. 
Практика, которую 30-летний 
член ОП хочет реанимиро-
вать, существовала в советские 
времена, хотя даже тогда не 
была обязательной. Распро-
странена она и ныне, например 
в Северной Корее. Относиться 
к инициативе общественника 
можно по-разному, удивляет 
только, зачем г-н Чугунов при-
плел к физзарядке гимн. Как 
он представляет себе взмахи 
руками и ногами, прыжки, при-
седания и наклоны под звуки 
Государственного гимна? По-
добный подход к одному из 
атрибутов российской государ-
ственности можно ведь счесть 
и за неуважение. Реакции Мин-
труда на инициативу члена ОП 
пока не последовало.

Игорь Минаев

Коротко о главном
ЦИФРА НЕДЕЛИ
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233 млн рублей в год - таков средний заработок высшего руководства в 50 крупнейших рос-
сийских компаниях, однако есть заработки и по 600 млн рублей в год. На Западе высшие 
топ-менеджеры зарабатывают в среднем почти в 1,5 раза меньше. Такие данные обнародовала 
исследовательская компания Spencer Stuart.
Верхом цинизма выглядит то, что, разрешая топ-менеджеру, в том числе госкомпаний, выплачивать себе 
такое вознаграждение, российские власти никак не могут наскрести денег на индексацию пенсий.

Вирус агрессии

Накануне нового учебного года социологи «Левада-
центра» выяснили, чего граждане России ждут от 
школы. Полученные результаты удручают.

толичные школы заняли лидирующие пози-
ции в рейтинге, составляемом авторами ав-
торитетной Международной программы по 

оценке образовательных достижений учащихся 
(PISA). Тестирование PISA проводится 1 раз в 3 
года и оценивает грамотность школьников в воз-
расте 15 лет по чтению, математике и естествен-
ным наукам. Программа PISA действует с 2000 
г., ее патронирует Организация экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР), объединяю-
щая 65 наиболее развитых стран. Обычно иссле-
дование проводится на уровне стран, но в поряд-
ке исключения также отслеживается ситуация в 
Шанхае, Гонконге и ряде других городов. Теперь 
по инициативе мэра Москвы Сергея Собянина к 
ним подключили и столицу РФ.

«В итоге Москва попала в десятку лучших 
в мире, - сообщил Сергей Собянин в интервью 
«Российской газете». - Впереди нас оказалось 
лишь одно европейское государство - Финляндия, 
одно североамериканское - Канада, а все осталь-
ные из Юго-Восточной Азии - Сингапур, Гонконг, 
Шанхай, Япония и Южная Корея... Подавляющее 
большинство стран Европы, такие как Франция, 
Швейцария, Германия, Австрия, Италия, Велико-
британия, имеют показатели существенно ниже, 
как и США».

Исследования по программе PISA представ-
ляют собой свод универсальных тестов, по ито-
гам которых можно понять, насколько хорошо 
старшеклассники усвоили программу. При этом 
организаторы объясняют, что их главная задача 

- проверить способность школьников ориенти-
роваться в жизненных ситуациях на основе полу-
ченных в школе знаний. По этой причине задачи 
по математике составляются с использованием 
конкретных житейских ситуаций. 

Проверяя степень грамотности, исследовате-
ли, например, предлагают учащимся прочитать 
текст басни, после чего правильно указать оче-
редность событий в произведении, которые пере-
числены в виде утверждений в вопроснике. Ино-
гда задания по чтению основываются на умении 
извлекать информацию из графических схем. 

В ходе тестирования московских школьни-
ков международные эксперты установили, что 
по уровню читательской и математической гра-
мотности система образования Москвы входит в 
TOП-10 лучших образовательных систем мира. 
По уровню естественнонаучной грамотности - в 
TOП-20. Поздравляем!

Борис Невис

  Прорыв
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Подмосковье 
оказалось в числе 
неблагополучных 
регионов по АЧС 
(африканской 
чуме свиней). 
Уже запрещен 
ввоз колбасы, 
пельменей и дру-
гих субпродуктов 
из Подмосковья в 
другие области. 
Зато сами жители 
Подмосковья их 
едят и ни о чем не 
подозревают.

Россельхознадзор Калининград-
ской области запретил ввоз 8,6 
тонны колбасы и пельменей из 
Московской области - всю партию 
вернули отправителю ввиду того, 
что Подмосковье является небла-
гополучным по АЧС.

Свиная чума долго осаждала 
Московскую область со всех сто-
рон. И наконец «прорвало» - се-
годня по количеству очагов АЧС 
регион находится в числе лидеров. 
Так, согласно официальному от-
чету ветнадзора, в августе в Под-
московье имелись 23 очага среди 
домашних свиней, столько же - в 
Саратовской области.

Для сравнения: в Рязанской об-
ласти, где еще в июне в связи с АЧС 
был введен режим чрезвычайной 
ситуации, таких очагов в августе 
насчитали всего шесть. Столько же 
- в Тамбовской области, по пять - 
во Владимирской, Волгоградской 
и Липецкой областях, по два - в 
Новгородской, Курской и Воро-
нежской, по одному - в Пензен-
ской, Орловской, Нижегородской 
и Смоленской областях.

Фермеры Подмосковья мечта-
ют о том, чтобы режим ЧС был 
официально введен губернатором. 
Однако губернаторского указа нет 
и, судя по всему, не будет. И дело, 
видимо, в экономии: при введении 
режима ЧС за каждую изъятую 
и сожженную свинью полагается 
компенсация.

 Компенсация за больных свиней 
в среднем по России составляет 55-
60 руб. за килограмм живого веса. 
Это ненамного ниже рыночной 
цены за здоровых поросят.

Без компенсации фермеры по-
просту разоряются - на выкарм-
ливание хрюшек почти все они 
набрали кредитов.

Согласно официальной стати-
стике, на середину августа в Под-
московье уже было сожжено около 
6 тыс. голов. 

Начальник Главного управления 
ветеринарии Московской области 
Юрий Барсуков сообщил о том, что 
в связи с обострившейся ситуаци-
ей по АЧС в Московской области 
организована работа девяти кру-
глосуточных охранно-карантинных 
постов на дорогах, ведущих из оча-
гов инфекции.

Эти очаги расположены в Его-
рьевске, Рошале, Шатурском, Вос-
кресенском, Коломенском, Лухо-
вицком и Орехово-Зуевском рай-
онах. Ветеринарные инспекторы 
Московской области проводят 
рейды по пре-
сечению несанк-
ционированной 
торговли мясом 
и субпродуктами.

Чумы свиней 
испугались тай-
ские свиноводы 
- ООО «Чароен 
Покпанд Фудс», 
которое держит 
на откорме в Лу-
ховицком районе 
24 тыс. поросят, 
во избежание заразы скупило всех 
свиней в частных дворах в радиусе 
15 км, чтобы создать вокруг пред-
приятия буферную зону. Платили 
по 150 рублей за килограмм живого 
веса. Так что соседям тайских пред-
принимателей повезло.

Чего не скажешь о других 
свиновладельцах - ветеринары 
жалуются, что ввиду отсутствия 
компенсации фермеры и частни-
ки любыми способами скрывают 
информацию о больных свинках: 
павшие животные потихоньку за-

капываются неподалеку, после 
чего чума благополучно рас-
текается по области с подзем-
ными водами. Во избежание 
заражения всех заболевших 
и умерших животных поло-
жено сжигать - вместо этого 
не успевших погибнуть свинок 
фермеры и частники быстро 
режут, а мясо продают.

Заразиться свиной чумой от 
котлет или пельменей человек 
не может - этим специфиче-
ским заболеванием болеют 
исключительно свиньи и ка-
баны. Но уже доказано, что 
вирус АЧС, попадая в организм 
человека, вызывает ослабле-
ние иммунитета. Не случайно 
в последнее время участились 
случаи заболевания вирусны-

ми инфекциями - ангиной, ОРВИ.
Но есть и другая, намного более 

страшная, опасность - вирус может 
мутировать и перекинуться на че-
ловека.

Тем более, по странной насмеш-
ке природы, именно свинья ближе 
всего к человеку по ДНК, орга-
нам и тканям. Именно с пересадки 
свиных печени и почек человеку 
в свое время начиналась транс-
плантология.

А что будет, если и свиная 
чума, словно свиная почка, по-
дойдет человеческому организ-
му? Последствия окажутся по-
хлеще свиного гриппа - болезнь 
не лечится и приводит к гибели 

в течение 1-10 
дней. Проявля-
ется АЧС поно-
сом с кровью. 
Прививки тоже 
не помогают - 
они вызывают 
хроническое те-
чение болезни. 
Немногие вы-
жившие живот-
ные становятся 
вирусоносите-
лями - защит-

ные антитела в их организме не 
вырабатываются, поэтому мно-
гочисленные попытки создать 
вакцину от чумы свиней не дают 
положительных результатов.

Если свиная чума в конце кон-
цов перекинется на людей, чело-
вечество ожидает пандемия, срав-
нимая с бубонной чумой Средне-
вековья: тогда так называемая 
черная смерть выкосила больше 
половины Европы.

Аделаида Сигида

Вирус АЧС, попадая в орга-
низм человека, вызывает 
ослабление иммунитета. Не 
случайно в последнее вре-
мя участились случаи забо-
левания вирусными инфек-
циями - ангиной, ОРВИ.
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Прошли нулевые чтения законопроекта, 
регулирующего деятельность риелторов, в 
результате около 80% агентов по сделкам с 

недвижимостью могут стать безработными.

По словам одного из авторов законопроекта, 
члена Комитета Госдумы по бюджету и налогам 
Дмитрия Ушакова, сегодня около 80% сделок с не-
движимостью совершаются на так называемом 
черном рынке риелторских услуг - иными словами, 
большинство риелторов в нашей стране работают 
без всяких разрешений и трудовых книжек.

Теперь в этой сфере планируется навести порядок. 
Закон предполагает, что каждый риелтор отныне 
должен будет сдавать экзамены, проходить аттеста-
цию, получать лицензию. Кроме того, претендент в 
риелторы должен иметь на счету 300 тыс. рублей - 
этими деньгами он будет нести за совершаемые дей-
ствия материальную ответственность.

«Сама идея лицензирования правильная, - коммен-
тирует адвокат Оксана Филачева. - Лицензирование 
риелторской деятельности отменили в 2002 году, и с 
тех пор мошенничество расцвело пышным цветом». 

По словам Оксаны Филачевой, дошло уже до 
того, что почти в каждом солидном крупном агент-
стве недвижимости создан «мошеннический отдел»: 
доверчивые граждане идут в большое известное 
агентство, полагая, что там-то уж точно не обманут!

Оксана Филачева полагает, что перспектива от-
зыва лицензии может напугать агентства недвижи-
мости. Вот только материальная ответственность 
должна быть не 300 тыс., а 300 млн рублей.

«О какой ответственности в 300 тысяч может 
идти речь, когда цены на однокомнатные квартиры в 
Москве начинаются от 5 миллионов? Отвечать день-
гами за недобросовестные сделки должен не просто 
каждый риелтор, но и само агентство недвижимо-
сти», - говорит адвокат.

Против нового закона выступают сами агентства 
недвижимости - риелторы уверены, что новый за-
кон приведет лишь к подорожанию посреднических 
услуг. Они, к слову, и сейчас недешевы - за сделку на 
вторичном рынке жилья посредники берут 3-4%.

Если цена вырастет, многие риелторы предпочтут 
остаться в «нелегалах» - клиенты будут идти к ним, 
желая сэкономить.

В этом бизнесе, уверена адвокат Оксана Филаче-
ва, давно пора навести порядок. Только сейчас поли-
ция начала заводить против мошенников уголовные 
дела.

«Государство разворачивается в сторону десятков 
тысяч пострадавших граждан, но очень медленно. 
Чаще всего применяется схема подлога, когда чело-
веку подсовывают на подпись второй экземпляр до-
кументов, не соответствующий первому, который он 
прочел. Доказать потом в суде, что ты ничего этого 
не подписывал, бывает очень трудно. Поэтому ли-
цензирование в сфере сделок с недвижимостью не 
помешает, в конце концов черных и серых риелто-
ров можно будет хотя бы привлекать к уголовной 
ответственности за осуществление незаконной пред-
принимательской деятельности, а это от штрафа до 
двух лет лишения свободы», - комментирует Оксана 
Филачева. Анна Александрова

Черным риелторам 
придумали «черный» закон



4 ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК 37(1185) 
6 сентября 2016 года

www.mirnov.ru

Оказывается, в нашей 
стране задекларировать 
продукт неизвестного 
происхождения и соста-
ва раз плюнуть. Причем 
отличить добросовестно 
полученную декларацию 
от подделки очень труд-
но, ведь и те и другие на 
равных правах регистри-
руются официально. В 
пролете, как всегда, ря-
довой покупатель.

У любого продукта, кото-
рый попадает в розничную сеть, 
должна быть бумага с печатью 
- сертификат или декларация 
соответствия. По сути, деклара-
ция - это заявление производи-
теля или поставщика о том, что 
его продукт соответствует нор-
мам и безопасен для потребите-
ля. Но такое заявление должно 
быть основано не на честном 
слове, а на лабораторном ис-
следовании. По закону полу-
чить декларацию без испыта-
ния продукции в лаборатории 
нельзя. Но если очень хочется, 
то можно. 

Без бумажки
ты букашка

Если на рынок выводится 
принципиально новый по ре-
цептуре и составу продукт, на 
него нужно делать сертификат. 
В этом случае все исследования 
придется проводить по пол-
ной, без дураков. В остальных 
случаях вполне достаточно де-
кларации о соответствии тре-
бованиям ГОСТа, Российского 
технического регламента или 
Технического регламента Тамо-
женного союза. При этом прин-
ципиально важно, чтобы декла-
рация прошла регистрацию в 
электронном реестре на сайте 
Росаккредитации и значилась 
как действующая.

Как правило, декларацию 
можно оформить на одну пар-
тию продукта, но производите-
ли так поступают редко, ведь 
документ будет действителен 
только в течение срока годно-
сти конкретной партии. Обыч-
но серийное производство про-
дукта декларируют сразу на 
срок до трех лет.

Чтобы задекларировать 
серийное производство, нуж-
но собрать пачку документов: 
ГОСТ (или техрегламенты), по 
которому изготавливается про-
дукция; копии документов, под-

тверждающих госрегистрацию 
компании или индивидуального 
предпринимателя; данные, под-
тверждающие производствен-
ный контроль; договор аренды 
или собственности на произ-
водство; желательно макет эти-
кетки. Все это производитель 
направляет в орган по сертифи-
кации, который дополнительно 
потребует образец продукции 
для аккредитованной лаборато-
рии. Можно и напрямую обра-
титься в нее, чтобы получить за-
ветный протокол исследований 
с индивидуальным  номером.

На исследование образца, 
подготовку протокола, вне-
сение номера протокола в де-
кларацию и окончательное ее 
оформление уйдет около неде-
ли. Добросовестные производи-
тели, уверенные в качестве сво-
ей продукции, предпочитают 
все делать по закону. Те, кто не 
хочет светить свой продукт и не 
уверен, что пройдет лаборатор-
ные испытания, могут провер-

нуть все быстрее и... 
вообще не предоставлять 
образцы на исследование.

Крекс, фекс, пекс
Схема, по которой деклара-

ции соответствия на продукты 
питания выдаются без лабора-
торных исследований, действу-
ет по всей стране. Масштабы 
легко прикинуть по несмет-
ному числу сайтов различных 
«сертов» и «тестов», штампую-
щих любые документы с гаран-
тией их регистрации.

Найти жуликов несложно: 
достаточно в поисковой си-
стеме ввести ключевые слова 
«декларация о соответствии за 
1 день». Позвонив по указанно-
му телефону фирмы-посред-
ника, выяснится, что быстро 
оформить декларацию дело 
нехитрое. Всего и потребуют от 
заявителя данные о регистра-
ции юрлица или ИП, название 
и вольное описание продукции, 

а главное - реквизиты, по кото-
рым сертификационный орган 
выставит счет за оказанные ус-
луги. Дельцы даже не попросят 
подтверждения того, что произ-
водство реально существует! 

Дальше схема проста: номер 
ГОСТа или ТУ «сертификато-
ры» без труда отыщут в интер-
нете, а номер протокола мни-

мых испытаний продукции 
попросят предоставить 

аккредитованную лабо-
раторию, которая, как 
ни трудно догадаться, 
тоже за небольшой 
процент «заряжена» 
на результат. Хотя 
испытания будут фик-

тивными, протокол 
будет вполне реальным. 

Через некоторое время 
поди докажи, что тебе на анализ 
не приносили творог, масло или 
печенье.

Уже через пару дней после 
оплаты труда сертифицирую-
щего органа данные состряпан-
ной на коленке декларации с 
вписанным в нее номером про-
токола появятся в Националь-
ной части Единого реестра за-
регистрированных деклараций 
о соответствии на сайте Рос-
аккредитации.

Сегодня без анализов и ис-
пытаний оформить и зареги-
стрировать декларации на лю-
бой продукт можно всего за 5-8 
тыс. рублей всего за один день 
или за пару часов. В этой ситуа-
ции не рискует никто, кроме по-
купателя, который в очередной 
раз будет одурачен, приобретая 
продукт непонятного проис-
хождения и качества.

А воз и ныне там
Бизнес по выдаче левых сер-

тификатов существует давно, но 
получил особенно мощное раз-
витие после того, как в 2010-м
обязательная сертификация 
продуктов питания и косметики 
в нашей стране была отменена. 
Цель была благая - «снять ад-
министративные барьеры» для 
производителей. Барьеры сня-
ли и... заодно  развязали руки 
недобросовестным предприни-
мателям и сертификационным 

центрам. Бизнес теперь «не 
кошмарят», вот и расцветают 
пышным цветом производите-
ли «горящего творога» и сыро-
дельни, рабочие которой любят 
купаться в чанах с молоком.

По данным Федеральной 
службы по аккредитации, с 2011 
по 2015 год были закрыты 3,5 
тысячи фирм, выдававших ли-
повые сертификаты. Это чет-
верть всех участников сертифи-
кационного рынка. Тогдашний 
глава Росаккредитации Савва 
Шипов предложил ввести для 
фирм-посредников администра-
тивные штрафы до миллиона 
рублей и запретить им саморе-
кламу. Тогда же руководитель 
Росаккредитации пообещал, 
что переходный период, предус-
мотренный законом для очист-
ки рынка, закончится летом 
2016 года.

Теперь должность главы Рос-
аккредитации занимает Алек-
сей Херсонцев. Похоже, ему, как 
и его предшественнику, снова 
предстоит бороться с набивши-
ми оскомину «серыми» органа-
ми аккредитации.

Елена Хакимова

Потребитель проверить декларацию на ее подлинность 
не может физически. Что же делать? Выбирая товар, об-
ращайте внимание на производителя. Если он извест-
ный и крупный, с большой вероятностью можно предпо-
ложить, что  документы на свою продукцию он оформил 
по всем правилам (крупному производству нет смысла 
рисковать на случай проверки). Если же на этикетке зна-
чится малопонятный ИП или ООО типа «Рога и копыта», 
нет никакой гарантии того, что они свой товар отдавали 
на исследование.

СОВЕТ «МН»

ЛИПОВАЯ ДЕКЛАРАЦИЯ - 
ДВИГАТЕЛЬ ТОРГОВЛИ
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Сопредседатель Совета НП 
«Росконтроль» Алексей МЕД
НИКОВ: «Получить и зареги-
стрировать любую декларацию 
не составляет труда. Причем 
юридически декларация о соот-
ветствии будет вполне легитим-
на -  будет внесена в госреестр, а 
значит, подойдет и для таможни, 
и для вывода продукции в об-
ращение. При этом назвать де-
кларацию липовой могут только 
настоящие эксперты и то, только 
проведя целое расследование. 
Самое опасное в таких декла-
рациях то, что они не подтверж-
дают реальной безопасности 
продукции. Результаты наших 
экспертиз показывают высокий 
процент некачественной продук-
ции на прилавках. Хотя государ-
ство отвечает перед потребите-
лем за безопасность продукции 
на полках магазинов, сегодня, 
к сожалению, российские по-
купатели никак не защищены от 
того, что могут приобрести про-
дукты, пущенные в обращение по 
поддельным декларациям. Что-
бы остановить такую порочную 
практику, нужны немедленная 
реформа системы декларирова-
ния и полное обновление систе-
мы ответственности за выпуск 
некачественной или небезопас-
ной продукции».
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Ни для кого не секрет, что 
психологический климат в се-
мье напрямую зависит от ма-
териального благосостояния 
как отдельных индивидуумов, 
так и целого домохозяйства. 
Об этом и о многом другом 
сегодня нам расскажет наш 
неизменный спикер - пред-
седатель Фонда финансового 
управления Колесников Алек-
сей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. Ваш Холдинг 
занимается финансовым 
управлением. Вам часто 
приходится сталкиваться с 
таким понятием, как опти-
мизация доходов и расходов, 
какие можете дать нашим 
читателям практические 
рекомендации?

- Добрый день! Понятийно 
можно выделить несколько 
видов оптимизации бюджета 
- это контроль и снижение рас-
ходов за счет экономии денеж-
ных средств, краткосрочное и 
среднесрочное планирование 
и, самое главное, консолида-
ция, важнейшая составляю-
щая планирования семьи.

Консолидированный бюд-
жет отдельной ячейки обще-
ства - это то же самое, что и 
бюджет страны, в котором 
всегда остро стоит вопрос де-
фицита денежных средств. 
Хочу обратить ваше внимание 
на то, что подходы к решению 
данного вопроса у государства 
и у простого жителя мегаполи-
са совершенно разные.

Для восполнения бюджет-
ного дефицита государство 
привлекает заемные средства, 
а население привлекает займы 
только для получения сиюми-
нутных благ и не задумывает-

ся над тем, что самый главный 
и ликвидный товар - это день-
ги. Поэтому, для того чтобы 
правильно тратить денежные 
средства, нужно сначала при-
умножить имеющиеся.

- Алексей Вячеславович, 
что вы можете посовето-
вать нашей аудитории? 
Как распорядиться своими 
доходами? Существуют ли 
доступные способы инвести-
рования частного капитала?

- У нас все друг другу что-то 
советуют. Я считаю, что каж-
дый человек должен делать вы-
бор самостоятельно. Правиль-
ным будет этот выбор или нет 
покажет только время, глав-
ное - вовремя корректировать 
свою поведенческую линию и 
пытаться выстраивать правиль-
ные тактические ходы.

Обеспеченных людей отли-
чает финансовая грамотность. 
Секрет их богатства заключа-
ется в умении правильно рас-
пределять полученные сред-
ства. Такие люди, как правило, 
тратят меньше, чем зарабаты-
вают. На сегодняшний день 
численность таких граждан 
составляет порядка 5%. Все 
остальные - это нищие либо 
должники. Их растраты равны 
заработкам либо превышают 
ежемесячный доход, потому 
что день за днем они тратят 
все свои средства на развлече-
ния и, как им кажется, на пред-
меты первой необходимости.

Стандартные инструменты 
инвестирования, к которым мы 
привыкли за последние 15 лет, 
на сегодняшний день исчерпали 
себя полностью. Мы предвиде-
ли такую ситуацию на рынке, 
поэтому заблаговременно соз-
дали диверсифицированную 

структуру, позволяющую пра-
вильно распределять ресурсы и 
стабилизировать доход. Я реко-
мендую не вкладывать все день-
ги в одну корзину, а по возмож-
ности реструктуризировать 
свой «портфель», как это дела-
ем мы, размещая деньги наших 
инвесторов в разные секторы 
экономики, тем самым подавая 
им пример.

- Алексей Вячеславович, 
расскажите о вашем хол-
динге и о деятельности ва-
шей компании в целом?

- Мы оказываем широкий 
спектр услуг: занимаемся фи-
нансовым и кадровым ауди-
том, оказываем юридическую 
помощь, консультируем по 
вопросам экономической и 
информационной безопас-
ности, предоставляем услуги 
бухгалтерского сопровожде-
ния. Часто покупаем и прода-
ем бизнесы наших клиентов, а 
также вкладываем денежные 
средства в товарооборот для 
финансирования кассовых 
разрывов. На сегодняшний 
день такая форма бизнес-взаи-
модействия очень востребова-
на. Доходность малого бизнеса 
на сегодняшний день составля-
ет 50-80% годовых. Структура 
портфелей нашей компании 
- это симбиоз аграрного, стро-
ительного, транспортно-логи-
стического, туристического, 
производственного и аренд-
ного секторов рынка, но это 
далеко не все. Привлечение 
частных инвестиций состав-
ляет 22-25% от нашей основ-
ной деятельности. Частные 
инвесторы обеспечивают себе 
пассивный доход, размещая 
у нас свои средства по ставке 
от 22 до 32% годовых (про-
цент зависит от суммы и срока 
размещения). Такой процент 
позволяет компенсировать 
инфляцию и избегать обесце-
нения собственного капитала 
на период размещения инве-
стиций. Ежемесячно все наши 
клиенты получают достойную 
прибыль за то, что доверяют 
нам свои деньги в управление.

- Алексей Вячеславо-
вич, чем вы гарантиру-
ете сохранность денежных 
средств своим инвесторам?

- На сегодняшний день на 
инвестиционном рынке полно-
стью отсутствует механизм 
обязательного страхования и 
ведется работа с частными стра-
ховыми компаниями, которые 
не входят в топ-100 страховщи-
ков. Необходимо подчеркнуть, 
что универсального полиса, 
«лекарства от всех болезней», 
защищающего инвестора от 
всех возможных рисков и га-
рантирующего возмещение 
ущерба на 100%, не существует.

- Алексей Вячеславович, 
сколько страховых случаев 
было на вашей практике?

- Наша компания представ-
лена на рынке с 25 января 2011 
года. Мы исправно отчиты-
ваемся перед проверяющими 
органами, наша деятельность 
предельно прозрачна, и у регу-
лятора нет к нам претензий, а 
вот к страховым компаниям, с 
которыми нам приходится со-

трудничать, у меня лично пре-
тензии есть. Являясь контр-
агентом, согласно агентскому 
договору страхования, мы обе-
спечиваем страхование фи-
нансовых рисков за свой счет, 
а именно: перечисляем стра-
ховой тариф, равный 2-3% от 
общей суммы договора заимо-
давца, в счет страховщика. За
6 лет нашей работы мы смени-
ли 12 страховых компаний, у 
них у всех были отозваны ли-
цензии. Наши инвесторы уже 
не обращают внимания на на-
личие страхового полиса, они 
понимают, что он не защищает 
от страхового случая.

- Чем руководствуются 
частные инвесторы, при-
нимающие решение инве-
стировать свои денежные 
средства?

- Руководствуются пре-
жде всего нашей репутацией 
и выгодными процентными 
ставками. Частные инвесто-
ры готовы отказаться от раз-
мещения своих накоплений в 
коммерческих банках, так как 
максимальная ставка, предла-
гаемая банковским сектором 
на сегодняшний день, состав-
ляет не более 12% годовых.

К нам приходят совершен-
но разные люди, но, какими 
бы разными они ни были, они 
думают о хлебе насущном и 
завтрашнем дне, поэтому за-
даются одним-единственным 
вопросом: «Как приумножить 
и сохранить свой капитал?» Я 
отвечаю: «Очень просто!» Для 
начала нужно проконсульти-
роваться по телефону горячей 
линии «Вопросы профессио-
налам», которую мы организо-
вали для всех, кто интересует-
ся темой получения дохода от 
сбережений, либо приехать к 
нам в офис, который находит-
ся в Москве недалеко от стан-
ции метро «Серпуховская».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Беседу вела
Светлана Зеленцова

СОБСТВЕННЫЙ РЕЗЕРВНЫЙ ФОНД

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дит ООО «Финансовый Ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая компа-
ния «Межрегиональное Объ-
единение «Универсал-Сер-
вис», сведения о которой 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых 
организаций с 16.02.2015 и 
контролируются Централь-
ным банком России. Про-
дуктовый портфель холдинга 
- это широкий спектр услуг по 
покупке и продаже бизнеса, 
бухгалтерскому сопровожде-
нию, аудиту, IT-аутсорсингу, 
денежному посредниче-
ству, размещению инвести-
ций. Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в 
интернет www.facip.ru.

Н й й

Что такое резервный фонд и зачем он нужен про-
стому гражданину? Минимальным резервным 
фондом считается ежемесячный доход, а мак-
симальным - полугодовой. Резервный фонд не-
обходим для плановой экономики собственных 
средств, а именно: распределения бюджета меж-
ду сегодняшним и завтрашним днем.
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«Убийство Джона Кен-
неди было нашей вну-
тренней работой» - такое 
признание Оливер Стоун 
получил от бывшего со-
трудника службы безо-
пасности президента 
CША. Он сам начал искать 
встречи с кинорежиссером 
после просмотра фильма 
Стоуна «Джон Ф. Кенне-
ди. Выстрелы в Далласе 
(JFK)». Бывший охранник 
президента умирал от рака 
и не хотел уносить тайну с 
собой в могилу. Стоуну он 
представился под вымыш-
ленным именем Рон. Даже 
находясь на смертном одре, 
человек продолжал боять-
ся тех, кто хранит тайну 
самого громкого в истории 
Америки преступления.

Замели следы
Напомним, в убийстве 

Кеннеди, совершенном в 
Далласе 22 ноября 1963 г., 
был обвинен некий Ли 
Харви Освальд. Через два 
дня после убийства Кенне-
ди его прямо в отделении 
полиции застрелил хозяин 
ночного клуба с крими-
нальными связями Джек 
Руби. Перед этим Осваль-
да допрашивали целые 
сутки, однако никаких за-
писей этих допросов пред-
ставлено не было. Уже 
через несколько часов по-
сле смерти Освальда ФБР 
закрыло дело о покуше-
нии. Все это выглядело 
крайне странно и рождало 
множество вопросов. Дей-
ствительно ли Освальд 
произвел смертельный 
выстрел? Кто поручил 
ему убить президента? 
Требовали разъяснений и 
утверждения, что по край-
ней мере один выстрел 
был произведен со сторо-
ны холма, находившегося 
рядом с местом преступле-
ния. Именно здесь один из 
полицейских натолкнулся 
на подозрительного муж-
чину, предъявившего же-
тон и документы агента 
секретной службы. Позд-
нее поступило официаль-
ное разъяснение, что там 
не должно было быть ни-
каких агентов.

После появившегося 
в 1991 г. фильма Оливе-
ра Стоуна возобновились 
споры о том, кто же за-
стрелил Кеннеди. Прави-
тельство долго отмалчи-
валось, но потом все-таки 
рассекретило сотни доку-
ментов. Однако среди них 
оказалось немало фальши-
вок. Так, были подменены 
снимки, сделанные в ходе 
патолого-анатомической 
экспертизы. Проявлявшая 
фотографии Сандра Кей 
Спенсер заявила: в архиве 
произошла подмена сним-
ков, с которыми она рабо-
тала. О том же сообщил 
и человек, снимавший на 
пленку процесс вскрытия. 
Эксперты выразили со-
мнение в том, что стрелок-
любитель, вооруженный 
допотопной винтовкой со 
сбитым прицелом, смог 
произвести столь точные 
выстрелы. Первоначаль-
ная криминологическая 
экспертиза не нашла на 
щеке Освальда никаких 
следов от приклада вин-
товки. Все эти факты, 
разу меется, были извест-
ны Оливеру Стоуну. Одна-
ко они не давали ответа на 
главный вопрос. Было по-
прежнему неясно, кто убил 
Кеннеди.

Рон выходит 
на связь

Сначала Стоун не со-
бирался встречаться с 
Роном, полагая, что это 
какой-то розыгрыш. Од-
нако в ходе телефонного 
общения с бывшим аген-
том режиссер убедился, 
что тот сообщает сведе-
ния, которые могли быть 
известны только сотруд-
нику спецслужбы. Стоун 
встретился с информа-
тором в нью-йоркском 
оте ле «Рочестер». Рон не 
требовал взамен за свою 
исповедь никаких денег. 
«Знайте, что меня застав-
ляет говорить с вами моя 
совесть» - с таких слов 
он начал разговор. Био-
граф Стоуна Мэтт Зол-
лер Сейтц полагает, что 

режиссер решился рас-
сказать ему о признаниях 
агента только после того, 
как Рон и его сын ушли из 
жизни и им уже ничто не 
угрожало. Таким образом, 
Сейтц стал первым чело-
веком, узнавшим от Стоу-
на эту историю. По словам 
режиссера, рассказ Рона 
изобиловал характерным 
военным жаргоном и де-
талями радиопереговоров 
сразу после выстрелов в 
Далласе. Стоун говорит, 
что изложенный Роном 
план убийства президента, 
составленный людьми из 
его окружения, выглядел 
вполне реалистичным.

Кеннеди убила 
государственная 
машина

Подробности беседы 
Стоуна с Роном приводят-
ся в книге М.З. Сейтца, 
которая на днях появится 
на прилавках книжных ма-
газинов США. Однако уже 
сейчас намек на то, что 
президента расстрелял со-
трудник службы безопас-
ности, вызвал негодование 
в Белом доме. По сути, по-
казания Рона обличают 
всю систему американской 
власти, напрашивается вы-
вод: кто бы ни стрелял в 
президента, за этим стоит 
государственная машина 
США. Историки отмеча-
ют, что покончить с Кен-
неди желали и в Пентаго-
не, и в ЦРУ. Джон Кеннеди 
собирался в 1963 г. полно-
стью вывести американ-
ские войска из Вьетнама и 
заключить мир с Фиделем 
Кастро. Намечались меры 
по нормализации отноше-
ний с СССР. В Штатах все 
это многим не нравилось.

Биография Оливе-
ра Стоуна с признания-
ми Рона вновь привлечет 
внимание американского 
общества к полузабытой 
теме. А это создаст опре-
деленные проблемы для 
Хиллари Клинтон, ведь 
она вместе со своим му-
жем Биллом Клинтоном 
состоит в «секте» храните-
лей постыдной тайны. Не 
вызывает сомнений, что 
на верхних этажах амери-
канской власти прекрасно 
знают, кто и за что убил 
одного из самых лучших 
президентов США.

Тайна убийства Джона 
Кеннеди раскрыта?

  Дары природы под запретом

Обильные летние дожди 
подарили россиянам богатый 
урожай грибов. Подмосковные 
и все прочие леса в эти дни бит-
ком набиты людьми с корзи-
нами и ведрами. При этом мы 
с вами можем собирать любые 
грибы - белые, подосиновики, 
опята и т.д. - без всяких ограни-
чений, хоть тоннами. Совсем в 
ином положении оказались ев-
ропейские грибники.

К примеру, в британских 
лесах под предлогом защиты 
окружающей среды за один раз 
разрешено собирать не более 
1,5 кг грибов. Местные власти 
были шокированы, узнав, что 
«банды» нелегальных сбор-
щиков продают 1 кг грибов за 
50 фунтов (4,3 тыс. рублей), 
собирая в день до полу-
центнера лесных да-
ров. Отныне жителям 
Туманного Альбиона 
строго запрещено 
вволю наслаждать-
ся грибной охо-
той. Некоторые 
леса вообще для 
грибников за-
крыли. Чрезвы-
чайно активные 
местные эколо-
ги утверждают, 
что грибы нель-
зя срывать, так 
как они являются 
важной частью 
экосистемы. Чи-
новники эти про-
тесты услышали.

В грибном «браконьерстве» 
в Великобритании и других 
странах Евросоюза винят ми-
грантов из Восточной Европы. 
В Германии, например, рас-
сказывают жуткую историю 
о том, как «банда» польских 
коммерческих грибников напа-
ла на лесников, попытавшихся 
конфисковать у них 50 кг гри-
бов. Там они тоже недешевы - 
1 кг продается за 40 евро. Сами 
же немцы, как правило, не со-
бирают грибы. Несмотря на 
то что у них под носом растет 
масса прекрасных лесных гри-
бов, тех же белых, немцы пред-
почитают покупать в магазине 
сильно уступающие им по вкусу 
шампиньоны, считая, что так 
безопаснее. Большинство не-
мецких граждан совершенно 
не разбираются в грибах. Как 

бы то ни было, немногочис-
ленным местным грибни-
кам запрещено выносить 
из леса за один присест 

больше 0,5 кг грибов.
Еще труднее собирать гри-

бы во Франции, где почти все 
леса частные. Нигде в мире 
нет столь высоких штрафов, 

налагаемых на грибников. 
Если они не могут предъ-
явить леснику лицензию 
на грибы, заплатят штраф 

в 150 евро. Если же вы-
носят из леса больше 

грибов, чем раз-
решено, то 

выложат до 
750 евро.

Ведущий рубрики Николай Иванов

Европейские грибники 
завидуют российским

Известный кинорежиссер Оливер Стоун доба-
вил в свою биографию исповедь экс-сотрудника 
охраны президента США, признавшегося, что в 
Джона Кеннеди стрелял кто-то из его собствен-
ной команды, пишет британская The Daily Мail.

  Сенсация

На северо-востоке Аргенти-
ны, в дельте реки Парана, 
найден странный объект - 
таинственный остров, име-
ющий форму глаза.

Он имеет почти идеальную кру-
глую форму и плавает в таком же 
круглом водоеме, окруженный по 
периметру кольцом воды. И сама 
эта вода необычна. Она совершен-
но непохожа на мутные болоти-
стые озерца, будучи кристально 
прозрачной и очень холодной, 
даже когда все вокруг плавится 
от солнечного жара. Странный 
остров еще и двигается, вращается 
по своей оси. Обнаружилось, что 
в отличие от окружающей «глаз» 
местности дно вокруг плавающего 
острова является твердым. Уче-
ные сходятся во мнении, что при-
роде создать такой феномен не по 
силам. Высказываются предполо-
жения, что этот остров скрывает 
какую-то секретную базу. Хотя 
уже идут разговоры об участии в 
создании «объекта» инопланет-
ных сил, предполагается также, 
что бассейн и остров являются 
творением древней цивилизации, 
которая когда-то процветала в 
дельте Параны.

В проекте по изучению остро-
ва участвует инженер-гидравлик 
из Нью-Йорка Ричард Петрони. 
Он заявил журналистам, что эта 

плавающая сферическая струк-
тура идеально вписывается в 
округлость бассейна, в котором 
она находится, и выглядит вполне 
реальным образованием. В иссле-
довательскую группу вошли ар-
гентинский кинорежиссер и про-
дюсер Серджио Нойспиллерм, а 
также технический эксперт Паб-
ло Мартинес. Те, кто сомневается 
в реальности болотного «глаза», 
могут найти его на карте Google. 
Так что речь не идет о ловкой 
мистификации. После долгого 
перехода по сильно пересечен-
ной местности исследовательская 
группа сумела приблизиться к 
объекту, однако не нашла пере-
правы на остров. Участники экс-
педиции рассказали, что это место 
вызывает странные ощущения, 
остров каким-то образом воздей-
ствует на окружающую среду.

Сейчас готовится новая, хорошо 
оснащенная экспедиция, в состав 
которой войдут геологи, биоло-
ги, ныряльщики, они собираются 
взять и тщательно изучить пробы 
грунта, воды, растений. Возможно, 
исследователям удастся объяснить 
природу странного феномена.

Остров-«глаз»
REX/FOTODOM

ТА
С

С
/А

Р

AN
IM

AL
W

O
R

D
.C

O
M

  Феномен
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Подготовила Елена Хакимова

Адвокат Елена Гринева: «Да, все 
законно. Согласно ст. 32 Закона 
РФ от 19.04.1991 №1032-1 «О за-
нятости населения в Российской 
Федерации», существуют обя-

зательные условия продления сроков 
выплаты пособия по безработице и 
досрочного выхода на пенсию. Среди 
них: признание граждан в установлен-
ном порядке безработными; увольне-
ние граждан с работы в связи с лик-
видацией организации, сокращением 
численности или штата; отсутствие у 

органов службы занятости возмож-
ности для трудоустройства граждан; 
достижение гражданами определен-
ного возраста; наличие у безработ-
ных граждан стажа работы, дающего 
право выхода на пенсию по старости, 
включая пенсию на льготных услови-
ях; согласие безработных граждан с 
направлением их на пенсию по старо-
сти досрочно. При отсутствии хотя бы 
одного из указанных условий пред-
ставление на пенсию досрочно служ-
бой занятости не производится».

К вопросу о досрочной пенсии
Мне 59 лет. У меня была III группа инвалидности после перенесенного 
инфаркта, которую через два года сняли с ограничениями в труде (я 
работал водителем). Сейчас я стою на бирже труда и хочу оформить 
досрочную пенсию, а в центре занятости говорят, что это невоз-
можно, так как я был уволен по состоянию здоровья, а не по сокраще-
нию. Правомерно ли мне отказывают в досрочном уходе на пенсию?

Александр, г. Козельск, Калужская обл.

?

!

Юрист Аркадий Белов: «В дан-
ном случае применять понятия 
«законно» и «незаконно» не-
корректно. В каждой компании 
эти вопросы решают по-своему. 

Правда, есть общий момент для всех 
агентств - необходимость оформле-
ния письменного договора, в котором 

будут прописаны все аспекты взаимо-
действия. Впрочем, типового образца 
такого договора не существует. Со 
своей стороны вы можете вниматель-
но прочитать предложенный договор, 
задать любые вопросы и требовать 
включать или исключать пункты, ко-
торые вызывают у вас сомнения».

Договор с риелтором - не догма
Я получила квартиру в наследство, оформила право собственности и 
решила ее сдавать. Обратилась в агентство недвижимости, а там от-
казались начинать какие-либо действия, пока я не предоставлю 8-10 
фото квартиры и не передам в агентство комплект ключей, чтобы, 
как мне объяснили, риелторы могли показывать квартиру потенци-
альным арендаторам в удобное для них время. Разве это законно?

Галина А., г. Балашиха.

?

!

Юрист Андрей Головин: «Сове-
тую переадресовать этот вопрос 
в ваше ЖЭУ, заодно напомнив 
его руководству, что постановле-
ние правительства №354, кото-

рым утверждены правила содержания 
общего имущества в многоквартир-
ном доме, вообще не содержит такого 
понятия, как обслуживание прибо-
ров учета. При этом постановление 

Госстроя №170 от 27 сентября 2003 г. 
«Об утверждении Правил и норм тех-
нической эксплуатации жилищного 
фонда» содержит предписание для УК 
обеспечивать сохранность приборов 
учета электроэнергии, расположен-
ных в местах общего пользования. 
Трудно сказать, возможно, в вашем 
случае ЖЭУ взимает плату за обеспе-
чение сохранности».

Как обслуживать приборы учета?
В квитанции на оплату ЖКУ у нас есть строка «Обслуживание 
приборов учета», а теперь в ЖЭУ еще хотят собрать деньги на 
проверку счетчика тепла. Разве эта услуга не входит в строчку 
«Обслуживание приборов учета»?

Г.В. Дрожжинов, г. Бежецк, Тверская обл.

?

!

Юрист Анна Звонарева: «Слу-
чаев, когда из-за наличия вто-
рой трудовой книжки граж-
данам снижают выплаты по 
пособию при временной не-

трудоспособности либо снижают 
выплаты при производственной 
травме, немало. С точки зрения 
Трудового кодекса никакого нару-
шения, в случае если у работника 
две или более трудовых книжки, 
нет. Однако надо понимать, что та-
кими действиями вы создаете себе 
проблему с подсчетом стажа. Об-
щий стаж будет считаться только 
по одной из книжек. Впрочем, мо-
жете попробовать по неучтенной 
пока трудовой деятельности со-
брать справки с мест работы или 
из архивов и принести их в собес. 
При этом нужно понимать, что 
если периоды стажа в справках и 
предоставленной основной трудо-
вой книжке совпадают по 
времени, то для расчета 
страхового стажа будет 
браться один из перио-
дов по вашему выбору, а 
все совпадающие пери-
оды работы засчитают 
в стаж как один период. 
Что касается присвоения 
звания «Ветеран труда», 
то тут все сложнее. За 
гражданами, по состоя-
нию на 30 июня 2016 года 
награжденными ведом-
ственными знаками отли-
чия в труде, сохраняется 

право на присвоение звания «Вете-
ран труда» при наличии трудового 
(страхового) стажа не менее 25 лет 
для мужчин и 20 лет для женщин 
или выслуги лет, необходимой для 
назначения пенсии за выслугу лет в 
календарном исчислении (п. 3 ст. 8 
Федерального закона от 29.12.2015 
№388-ФЗ). Звание «Почетный до-
нор России» не подпадает под дей-
ствие ст. 8 закона №388. Однако 
ряд регионов своими внутренними 
документами регламентирует ус-
ловия и порядок присвоения зва-
ния «Ветерана труда» обладателям 
знака «Почетный донор». Судя по 
всему, власти Владимирской обла-
сти к ним благосклонны и до конца 
этого года вы можете успеть офор-
мить ветеранское звание, если су-
меете документально подтвердить, 
что ваш стаж составляет не менее 
25 лет».

Две трудовые книжки можно, 
но не нужно

Я являюсь почетным донором России. В декабре 2015 года в мест-
ном собесе мне предложили предоставить справки о трудовом 
стаже для получения звания «Ветеран труда». Я принес копию 
трудовой книжки, но в получении звания мне отказали на основа-
нии того, что мой общий трудовой стаж всего 22 года и 5 месяцев. 
Но у меня есть еще одна трудовая книжка, которая находится в 
архиве другого города. В ней у меня еще три года стажа. Право-
мерно ли мне отказали и могу ли я, предоставив вторую трудовую 
книжку, увеличить стаж?

Е.К. Уханов, г. Александров, Владимирская обл.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru
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Справка «МН»
Чем грозит наличие сразу двух и более трудовых книжек?
Теоретически ничем, до тех пор пока вы не попытаетесь получить незаконный до-
ход. Например, с одной трудовой книжкой встать на учет в центре занятости, а по 
другой работать. Это означает, что вы умышленно предоставили о себе недосто-
верные сведения с целью получения незаконного дохода. Когда обнаружится, что 
вы работаете и одновременно получаете пособие по безработице, вам придется 
вернуть добровольно или по суду незаконно полученные суммы.
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Мы опросили нескольких 
экспертов. Некоторые из них 
готовы спорить с министром, 
считая, что такой огромный 
город, как Москва, сложно 
привести к единому знамена-
телю и определить его место 
в общем рейтинге.

«У нас есть достаточно бла-
гополучный восток столицы с 
его парками, зелеными зонами 
и относительно небольшим 
числом крупных промыш-
ленных предприятий. В Вос-
точном округе живут полтора 
миллиона че-
ловек. Было 
бы некоррек-
тно утверж-
дать, что они 
н а х о д я т с я 
на самой за-
грязненной 
территории 
страны. И, на-
против, есть 
Южный округ, 
где речь идет 
об экологической катастро-
фе. В этом случае слова ми-
нистра справедливы. Столицу 
сложно усреднять, а уж тем 
более сравнивать с Читой и 
Магнитогорском, в каждом из 
которых проживает не более 
полумиллиона человек», - счи-
тает эксперт Всероссийского 
общества охраны природы, 
кандидат биологических наук 
Кирилл Кузнецов. Правда, он 
согласен с высказыванием 
министра Сергея Донского от-
носительно того, что именно 
столица стоит на первом месте 
в списке городов, которые ак-

тивно работают над экологи-
ческой ситуацией.

«Действительно, предпри-
ятия платят серьезные штра-
фы за малейшее нарушение, 
но в городе, где из-за воздей-
ствия грязного воздуха еже-
годно погибают почти 4 ты-
сячи человек, до идеальной 
ситуации еще очень далеко», 
- заявил Кузнецов.

Его коллега доктор био-
логических наук Григорий 
Казарян считает, что в мега-
полисе просто не может быть 
благоприятной экологии. 

«Порядка 75-
80 процентов 
вредных вы-
бросов дают 
не предпри-
ятия, а авто-
т р а н с п о р т. 
Так что же 
теперь унич-
тожать все 
м а ш и н ы ? » 
- спрашива-
ет он и тоже 

подчеркивает: ситуация в раз-
ных округах настолько раз-
личается, что иногда кажется, 
будто расположены они на 
разных полюсах Земли.

В столице нашлись свои «ис-
чадие ада» и «райские уголки».

Специалисты, составляя 
экологическую карту сто-
лицы, подчеркивают, что 
каждый район имеет свои 
особенности. Южный и Юго-
Восточный административ-
ные округа экологи называ-
ют «исчадием ада». Именно 
здесь расположена печально 
известная Капотня, где на-

ходится нефтеперерабаты-
вающий завод. Югу столи-
цы не повезло и с рельефом 
местности. В Печатниках на-
ходится самая низкая точка 
в городе, где оседает много 
вредных элементов и скапли-
ваются газы. Рядом Курья-
новская очистительная стан-

ция. Ветра здесь небольшие, 
поэтому скорому выдуванию 
вредных веществ из низины 
они не способствуют.

Немного лучше жить в 
Юго-Западном администра-
тивном округе, располо-
женном вдали от промыш-
ленных предприятий. Здесь 

много зелени, прудов, озер и 
небольших рек.

Зато жителям Западного 
и Северо-Западного округов 
жаловаться не на что. Москво-
рецкий парк, Рублевский лес, 
Серебряный Бор и заповедник 
«Крылатские Холмы», Воро-
бьевы горы и Тропаревский 
лесопарк - все это обеспечи-
вает самый чистый кислород. 
Экологи говорят, что в этом 
райском уголке всю картину 
портит активное автомобиль-
ное движение, поэтому загазо-
ванность воздуха здесь прохо-
дит только тогда, когда ветер 
дует в нужную сторону.

В Северном округе столи-
цы можно было бы вполне 
благополучно существовать, 
если бы не мощные промыш-
ленные зоны, выхлопные газы 
автомобилей, движущихся по 
Ленинградскому шоссе, и бо-
лее ста больших и маленьких 
промышленных предприятий.

Порядка трети Северо-Вос-
точного административного 
округа занимают лесные на-
саждения. В Останкинском 
районе расположен самый 
большой ботанический сад в 
Европе. К тому же москвичей 
здесь радует Лосиноостровский 
лес. Эти два природных объ-
екта обес печивают чистоту 
воздуха. Самой загрязненной 
частью Северо-Восточного 
округа является район Отрад-
ное. Здесь расположен мусоро-
сжигательный завод, который 
выбрасывает в атмосферу 
множество вредных веществ. В 
Восточном административном 
округе экология неплохая хотя 
бы потому, что здесь растет бо-
лее девяти тысяч лиственных 
деревьев. Благодаря им воздух 
тут чище, чем в других районах 
Москвы. Престижный Цен-
тральный округ пользуется у 
экологов дурной репутацией 
из-за огромной транспортной 
нагрузки. Воздух насыщен вы-
хлопными газами автомобилей 
до критических пределов. По 
своей загрязненности он в три 
раза превышает предельно до-
пустимые нормы. А вот за Тро-
ицкий, Новомосковский округа 
и Зеленоград специалисты не 
беспокоятся, пока это очень 
благополучные уголки города.

Наталья Пуртова
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Южный и Юго-Вос-
точный администра-
тивные округа экологи 
называют «исчадием 
ада», а Западный и Се-
веро-Западный округа 
- «райские уголки»

МОСКВА В ПЯТЕРКЕ САМЫХ 
ГРЯЗНЫХ ГОРОДОВ РОССИИ

Благополучная обстановка
ЗАО
Ново-Переделкино
Раменки
Солнцево
Тропарево-Нику-
лино
Фили-Давыдково

СЗАО
Куркино
Строгино
Митино
Щукино

САО
Головинский
Молжаниновский
Тимирязевский

СВАО
Бабушкинский
Бибирево
Лосиноостровский
Лианозово
Отрадное
Северный
Южное Медведково

ВАО
Восточное Измай-
лово
Измайлово
Северное Измай-
лово
Новокосино
Косино-Ухтомский

ЮВАО
Выхино
Жулебино
Кузьминки

ЮАО
Орехово-Борисово 
Северное
Орехово-Борисово 
Южное
Чертаново Южное

ЮЗАО
Гагаринский
Коньково
Ломоносовский
Северное Бутово
Теплый Стан
Южное Бутово
Ясенево

Напряженная обстановка
ЦАО
Замоскворечье
Хамовники

ЗАО
Крылатское
Кунцево
Можайский
Очаково-Матвеев-
ское
Филевский Парк

СЗАО
Покровское-
Стрешнево
Южное Тушино
Северное 
Тушино

САО
Восточное Дегу-
нино
Западное Дегунино
Левобережный
Ховрино

СВАО
Алтуфьевский
Свиблово

ВАО
Богородское
Гольяново
Ивановское
Метрогородок
Вешняки
Новогиреево
Сокольники

ЮВАО
Лефортово
Люблино

ЮАО
Зябликово
Нагатинский Затон

ЮЗАО
Академический
Зюзино
Котловка
Обручевский
Черемушки

Неблагоприятная обстановка
ЦАО
Арбат
Басманный
Красносельский
Мещанский
Пресненский
Таганский
Тверской
Якиманка
Китай-город

ЗАО
Дорогомилово
Проспект Вернад-
ского

СЗАО
Хорошево-
Мневники

САО
Аэропорт
Беговой
Савеловский
Дмитровский
Коптево
Сокол
Бескудниковский

СВАО
Хорошевский
Алексеевский
Бутырский
Марфино
Марьина Роща
Останкинский
Ростокино
Ярославский

ВАО
Перово
Преображенский
Соколиная Гора

ЮВАО
Капотня
Марьино
Нижегородский
Печатники
Рязанский
Текстильщики
Южнопортовый

ЮАО
Бирюлево Западное
Бирюлево Восточное
Братеево
Даниловский
Донской
Москворечье-Сабурово
Нагатино-Садовники
Нагорный
Чертаново Северное
Чертаново Центральное
Царицыно

Министр природных 
ресурсов и экологии 

Сергей Донской назвал 
Москву одним из самых 

экологически небла-
гополучных регионов 

страны. Рядом в списке 
Норильск, Иркутск, Маг-
нитогорск, Чита и другие 
промышленные города. 

«МН» попытался выяс-
нить, что думают об этом 
рейтинге специалисты и 

в каких районах города 
наиболее тяжелая эко-

логическая ситуация.

Исследования проводились на основа-
нии содержания загрязнителей воздуха, 
являющихся результатом деятельности 
транспорта и промышленности

Экологическая карта Москвы

Благополучная
обстановка
Напряженная 
обстановка

Неблагоприятная 
обстановка

ЦАО

ЮАОЮЗАО

ЗАО

СЗАО САО

СВАО

ВАО

ЮВАО
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На дорогах, про-
ходящих рядом 
с большинством 
московских школ, 
по-прежнему нет 
необходимых указа-
телей, положенной 
разметки или свето-
форов.

Детская спортивная 
школа олимпийского ре-
зерва №61 находится не-
далеко от метро «Дубров-
ка». Дорогу, по которой 
каждый день ходят юные 
гимнасты и волейболи-
сты, трудно назвать безо-
пасной. Спешащие на 
тренировки мальчики и 
девочки пересекают как 
минимум две автомобиль-
ные трассы. Но по злой 
иронии судьбы оказалось, 
что самый опасный уча-
сток поджидает их около 
самой школы.

Активисты обществен-
ного фонда защиты прав 
потребителей «Граждан-
ский патруль», проводив-
шие рейд, приехали к ней 
в тот момент, когда рас-
положенная рядом с этим 
учебным заведением до-
рога была почти пустая, 
поэтому на сделанных фо-
тографиях хорошо видны 
все нарушения. Старая 
полузатертая зебра и 
знак перехода - это все, 
что удалось обнаружить 
проверяющим. Напротив 
главного входа, где в сен-
тябре появится толпа ма-
леньких спортсменов, не 
оказалось ни светофора, 
ни знака «Дети», ни «ле-
жачего полицейского». 
А именно это требует от 
местных властей зако-
нодательство, в котором 
четко прописаны все 
меры безопасности.

На 2-й Дуб-
ровской улице 

находится 
о б ы к н о -

в е н н а я 

городская школа №498. 
Программа благоустрой-
ства города, похоже, 
еще не добралась сюда, 
поэтому дети ходят по 
разбитому асфальту и 
перепрыгивают через 
перекошенные бордюры. 
Активисты-обществен-
ники обнаружили здесь 
и необходимые знаки, и 
даже «лежачего полицей-
ского». Зато не было ни 
положенного ограждения, 
ни светофора. Та же кар-
тина наблюдалась около 
детского сада на Строй-
ковской улице, только там 
еще отсутствовали и нуж-
ные дорожные знаки.

В столице обнаружены 
десятки таких нарушений. 
Самый большой «улов» 
пришелся на первую про-
верку, которую обще-
ственники провели еще в 
апреле в Северо-Восточ-
ном и Восточном админи-
стративных округах горо-
да Москвы.

«Выяснилось, что поч-
ти все дороги не соот-
ветствуют нормам безо-
пасности. В частности, 
далеко не везде есть раз-
метка, знаки, ограждения, 
светофоры и «лежачие 
полицейские». И почти 
нигде это не встречает-
ся все вместе», - говорит 
руководитель «Граждан-
ского патруля» Ростис-
лав Антонов.

По итогам проверок 
были направлены об-

ращения в прокуратуру 
и ГИБДД. Прошло поч-
ти пять месяцев, но ни 
одного ответа от офи-
циальных лиц так и не 
поступило. Только пре-
фектура Северо-Вос-
точного округа прислала 
письмо, где указала, что 
часть нарушений была 
устранена, а другие недо-
делки будут исправлены 
в будущем году.

«Незадолго до начала 
учебного года мы прове-
ли повторную проверку, 
теперь уже в Южном и 
Юго-Западном округах, 
где выявили все те же на-
рушения. Следовательно, 
проблема носит систем-
ный характер для всей 
Москвы», - подчеркивает 
Ростислав Антонов.

А к т и в и с т ы - о б щ е -
ственники призывают 
родителей, которые об-
наружили на дорогах око-
ло учебных учреждений 
нарушения, обращаться 
с жалобами в районные 
управы или в префекту-
ры - именно эти органы 
власти обязаны обеспе-
чить безопасность школь-
ников на дорогах. Есть и 
другой вариант: можно 
сфотографировать не-
оборудованные участки 
дорог и прислать матери-
алы в фонд «Гражданский 
патруль». Там обещают 
рассмотреть каждый слу-
чай и направить обраще-
ния чиновникам.

ДОРОГА К ЗНАНИЯМ 
ПРЕВРАТИЛАСЬ В ЭКСТРИМ

Указания по обустройству дорог, 
проходящих вдоль территорий дет-
ских учреждений или часто пересе-
каемых детьми, определяются На-
циональным стандартом РФ ГОСТ 
«Технические средства организации 
дорожного движения. Правила при-
менения дорожных знаков, разметки, 
светофоров, дорожных ограждений и 
направляющих устройств».

Этот документ предписывает, что, 
независимо от наличия пешеходных 
переходов, около школы или садика 
должен быть установлен знак «Дети». 
В населенных пунктах он располага-
ется на расстоянии 90-100 метров до 
опасного участка. Вместе с ним мест-
ные власти обязаны поставить на рас-
стоянии не более 50 метров от начала 

опасного участка повторный знак с 
табличкой, на которой написана про-
тяженность участка дороги, проходя-
щей вдоль территории, где находится 
детское заведение.

На пешеходных переходах обяза-
тельно должны быть светофоры. Также 
необходимы ограничивающие перила, 
которые ставят с обеих сторон дороги 
на протяжении не менее 50 метров от 
перехода в каждую сторону. Если на 
участке нет фонарей с питанием от рас-
пределительных сетей или автономных 
источников, можно смело жаловаться в 
муниципальные органы власти. Прави-
ла также предписывают устанавливать 
искусственную неровность, известную 
как «лежачий полицейский», за 10-15 
метров до наземных переходов.

КАК ДОЛЖНО БЫТЬ

Материал подготовила Наталья Владимирова
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Многие жители Петербурга 
в последнее время интересо-
вались, почему Георгий Пол-
тавченко редко появляется 
на публике. И тут же родился 
слух, что в Кремле готовится 
отставка губернатора, которая 
состоится уже в 2016 году. Пока 
неизвестно, кто его заменит, но 
не надо называть Георгия Сер-
геевича сбитым летчиком. Он 
пойдет на более высокий пост. 
Это подтвердили сразу три ис-
точника - из Кремля, Госдумы и 
ФСБ. Так, обсуждается вопрос о 
создании Объединенного след-
ственного комитета, а кое-кто 
ожидает увидеть Полтавченко 
даже в правительстве.

На Святой горе
Вы когда-нибудь замечали на 

запястьях больших чиновников 
интересные браслеты в виде 
православных четок? Это рели-
гиозный амулет и знак принад-
лежности к «братьям Афона». 
Так называемый комбоскини - 
браслет из 60 узелков, которые с 
молитвой вяжут афонские мона-
хи из ниток овечьей шерсти.

Среди политиков даже хо-
дит такая фраза: «Есть термин 
- правление православных чеки-
стов. Многие из них объединены 
вокруг афонского братства». 
Такие четки, например, носит на 
руке третий губернатор Санкт-
Петербурга Георгий Полтавчен-
ко, который бывает на Афоне 
несколько раз в год.

Вообще многие российские 
деятели и крупные бизнесмены 
несколько раз в год летают на 
Святую гору, даже имеют там 
духовных наставников из братии 
монастырей. На Афоне бывает 
и Владимир Путин.

Именно после восхождения 
Путина на Святую гору в 2005 
году было учреждено Русское 

афонское обще-
ство, которое 
возглавил Пол-
тавченко. А в 
сентябре 2006-го 
оно реализова-
ло свой первый 
масштабный и 
о б щ е с т в е н н о 
значимый проект, 
когда в Россию из 
афонского мона-
стыря Симонопетра были при-
везены мощи святой равноапо-
стольной Марии Магдалины.

После этого «афонцы» Пол-
тавченко привезли мощи свя-
того великомученика Дмитрия 
Солунского. На деньги обще-
ства на Святой  горе отреставри-
ровали несколько десятков мо-
нашеских келий и монастырей, 
воссоздали памятник-часовню 
народному герою России князю 
Дмитрию Михайловичу Пожар-
скому.

Вообще греческие СМИ 
сообщают, что афонские про-
видцы получают от российских 
властей миллионы долларов по 
благотворительной линии.

Это элитарная вера. Она 
для тех, кто останавливается в 
пятизвездочных отелях и в ре-
зиденциях управления делами 
президента. Греческие монахи 
подчиняются не московскому 
патриарху, а константинополь-
скому. Такое православие люкс 
- для особо избранных.

Из казаков - во флот
А как Георгий Полтавченко 

вообще попал в КГБ? О своем 
детстве большой политик рас-
сказывает так.

«Мама, Нина Ивановна, ко-
ренная жительница Ленинграда, 
блокадница, осталась одна в 14 
лет. Ее мама и бабушка умерли 
от голода у нее на руках. Отец и 

старший брат, которому не было 
и 18, погибли на войне.

Отец Сергей Петрович окон-
чил Ленинградское высшее во-
енно-морское училище имени 
М.В. Фрунзе. После окончания 
училища его направили служить 
на Потийскую военно-морскую 
базу Черноморского флота 
СССР.

Стоит вспомнить, что в свое 
время императрица Екатерина 
II издала указ о расформирова-
нии запорожского казачества, и 
мои предки направились в рус-
ский флот. По семейному пре-
данию, они служили на Балтике. 
Прадед в конце XIX века хо-
дил на броненосце. В 1885-1890 
годах, после присоединения к 
Российской империи Бухарско-
го и Хивинского ханств, встала 
необходимость в создании Аму-
дарьинской флотилии. Вместе 
с семьей в составе нескольких 
экипажей туда был направлен 
прадед. Поэтому мой дед и папа 
родились в Средней Азии. Я же 
появился на свет в Баку, недале-
ко от Поти, куда мама приехала 
к дальним родственникам».

Весной 1961-го семья Полтав-
ченко вернулась в Ленинград 
и поселилась в коммунальной 
квартире. Из удобств - один 
умывальник на кухне, общая 
уборная и печка в комнате. 
Учился Георгий в 210-й школе на 
Невском проспекте: «Получал 
приличные оценки, но отлични-

ком никогда не считался. Друзей 
было много. Самых близких два. 
С одним мы до сих пор дружим 
- сидели за одной партой, да и 
хулиганили часто. Родителей в 
школу вызывали в основном за 
драки, но дрались мы беззлобно, 
не жестоко».

«Тогда многие хотели
захватить самолет»

После школы Георгий посту-
пил в Ленинградский институт 
авиационного приборострое-
ния. Учился хорошо. Принимал 
активное участие в обществен-
ной жизни. В составе студенче-
ского отряда работал на строи-
тельстве Камского автозавода. 
С будущей супругой Екатери-
ной Леонидовной познакомил-
ся в 1970 году. В 1972 году моло-
дые поженились и не жалеют 
до сих пор...

А в 1985 году у них родился 
сын Алексей, который окончил 
Московскую юридическую ака-
демию. Сейчас ему 28 лет, и он 
уже преуспел в серьезном биз-
несе, заработав 4,2 млрд рублей.

Так вот, после института 
Георгий Полтавченко по рас-
пределению поступил на рабо-
ту в НПО «Ленинец», при этом 
продолжал активно заниматься 

общественной ра-
ботой. В 1978 году 
получил предложе-
ние перейти в Не-
вский райком ком-
сомола Ленинграда 
инструктором орг-
отдела. Но вдруг 
Полтавченко при-
гласили в управле-
ние КГБ на Литей-
ном, 4 и спросили 
прямо, есть ли же-
лание послужить 
Родине?

«Честно гово-
ря, для меня пред-
ложение было 
неожиданным. 
Я всегда считал, 

что в органах госбезопасности 
служат только самые достой-
ные, достойнее не бывает. А 
себя таковым никогда особо 
не считал, с учетом того что ха-
рактер у меня был в молодости 
бесшабашный, - рассказывал 
Полтавченко. - Поэтому при-
шел к отцу посоветоваться, все 
обсудили с мамой и супругой. 
Общим семейным решением 
постановили, что если возьмут, 
то надо идти».

В 1979 году Полтавченко был 
призван на службу и направлен 
в Минск на Высшие курсы КГБ.

Одним из первых заданий по-
сле минской учебы было обе-
спечение безопасности в Москве 
во время проведения Олимпи-
ады-80. Потом Георгий Сергее-
вич вернулся в Ленинград, когда 
руководство направило его в 
аэропорт Пулково заниматься 
обеспечением безопасности на 
воздушном транспорте.

«Интересная была работа, 
живая. Много мероприятий мы 
провели по пресечению инци-
дентов, провоза контрабанды. 
Начиная с середины 70-х хвата-
ло желающих угнать пассажир-
ский самолет. Причем преступ-
ники скорее руководствовались 
не идейными соображениями, 
а личными. Хотели с шумом 
захватить советский самолет, 
прилететь на Запад, попросить 
политического убежища, а по-
том открыть там ресторан или 
создать музыкальную группу».

«Я Бога боялся, 
уповал на него...»

Служба у Полтавченко шла 
хорошо, в 1987-м он был на-
правлен в Выборг руководи-
телем отдела управления КГБ, 
где работал пять лет. Отвечать 
приходилось, помимо прочего, 
даже за защиту государствен-
ной границы. А весной 1991 года 
он удивил всех, когда вышел из 
партии. Для сотрудника КГБ 
это был тогда крайне редкий 
случай.

В 1992-м в России начала соз-
даваться налоговая полиция, и 
руководство предложило имен-
но Полтавченко возглавить 
структуру в Санкт-Петербурге. 
Служба длилась семь лет, и за-
вершил ее наш герой в звании 
генерал-лейтенанта.

Именно в те годы Полтавчен-
ко по работе часто пересекался с 
Владимиром Путиным, который 
тогда работал первым замести-
телем мэра Собчака. «Владимир 
Владимирович нам много помо-
гал, в том числе защищал нашу 
деятельность перед своим руко-
водителем, которому некоторые 
недобросовестные предприни-
матели доносили информацию 
о работе налоговой полиции в 
выгодном для себя свете. Пыта-
лись воспользоваться личным 
знакомством для уклонения от 
уплаты, хотя налицо был состав 
преступления».

Интересно, что Полтавченко 
сам заметил вакансию полно-
мочного представителя прези-
дента в Ленинградской области 
и предложил на нее себя, хотя 
должность была в основном 
представительской. В адми-
нистрации президента многие 
удивились: все-таки большой 
начальник, целый генерал, а тут 
полпредство с пятью подчинен-
ными. Но Георгий Сергеевич 
все-таки получил этот пост - еще 
при Ельцине.

А потом уже Владимир Пу-
тин пригласил своих предста-
вителей в Москву, где озвучил 
инициативу по созданию пол-
предств в федеральных округах. 
Полтавченко было предложено 
возглавить Центральный феде-
ральный округ. Через 10 лет, в 
августе 2011-го, уже президент 
России Дмитрий Медведев пред-
ложил Полтавченко стать гу-
бернатором Санкт-Петербурга.

Путь на Афон
Полтавченко не обижается 

на прозвище «православный че-
кист».

Как он пришел к религии? 
Откуда начался путь на Афон?

«Я всегда Бога боялся и упо-
вал на него, хотя не знал, кре-
стили ли меня, - рассказал он в 
одном из интервью. - Впервые в 
церковь меня привела глубоко 
верующая бабушка, которая и 
привила любовь к православию. 
Даже во время работы в КГБ я 
не делал особого секрета из сво-
их убеждений.

Верить в Бога в советские 
времена мне не мешали ни член-
ство в Компартии, ни работа в 
органах госбезопасности. Не 
могу сказать, что я жил некоей 
двойной жизнью: прятал парт-
билет в сейф и шел молиться. Но 
я и не скрывал, что верю в Бога. 
Во всяком случае, это уже было 
неопасно и не страшно».

Материал подготовил 
Степан Строев

Георгий 
ПОЛТАВЧЕНКО: 
православный 
чекист

Публичная деятельность 
градоначальника 
Санкт-Петербурга Георгия 
Полтавченко не очень яркая. 
Он воздерживается от громких 
заявлений, не дает популистских 
обещаний и вот уже 5 лет стоит 
во главе культурной столицы 
России. Кто он?
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Это должно было когда-
то случиться. В России 
появился аппарат для 
оздоровления и омоло-
жения всего организ-
ма. То, о чем так долго и 
практически безуспешно 
мечтали миллионы лю-
дей, уже свершилось. 
Аппарат «НАДЕЖДА» яв-
ляется первой ласточкой 
медицины третьего ты-
сячелетия. Такие слова 
ко многому обязывают. 
И вам просто необходи-
мо как можно быстрее и 
больше узнать об этом 
аппарате.

Вы можете себе представить 
аппарат, который быстрее, чем 
таблетки, устраняет болевые сим-
птомы? В это, конечно, сложно 
поверить, но такой аппарат есть. 
И самое замечательное, что не 
имеет никакого значения, какая 
именно это боль. Болит ли голова, 
позвоночник или печень, пользуясь 
таким аппаратом, Вы не травите 
свой организм химическими пре-
паратами в виде таблеток. Устра-
нение болевых симптомов - далеко 
не основной талант этого аппарата. 
Устранять болевые симптомы не-
плохо научилась и современная 
фармакология, правда с достаточ-
но тяжелыми последствиями для 
пациента. Основной талант этого 
аппарата - дать энергию вашим 
клеткам. Возродить в них 
жизнь и вернуть им молодость. 
И совсем не зря говорят люди 
уже после первого сеанса, что 
они как будто помолодели на 
несколько лет. Вот  такой мощ-
ный и удивительный заряд энергии 
они получают.

Очень сложно сравнить ап-
парат «НАДЕЖДА» с уже су-
ществующими аппаратами для 
физиотерапии. Потому что срав-
нивать его попросту не с чем. Это 
все равно что сравнивать древ-
нюю повозку с современным 
автомобилем. Такая технология 
воздействия впервые адаптиро-
вана для домашнего применения 
в России, хотя она уже зареко-
мендовала себя как сверхэффек-
тивная за рубежом в профессио-
нальной медицине.

Появление аппарата
«НАДЕЖДА» очень похоже на 
изобретение колеса. Когда-то древ-
ние люди спокойно обходились без 
колеса, а сейчас мы не можем пред-
ставить мир без колес. Пройдет 
немного времени, и мир уже невоз-
можно будет представить без аппа-
рата «НАДЕЖДА» - аппарата для 
оздоровления каждого человека, 
который необходим каждой семье 
и человеку, желающему продлить 
свою молодость или справиться с 
болезнями.

«НАДЕЖДА» на выставке
Небывалый фурор произвел ап-

парат «НАДЕЖДА» на медицин-
ской выставке «Неделя здравоох-
ранения в Республике Башкорто-
стан», которая состоялась в Уфе с 
12 по 15 апреля. Надо заметить, что 
на выставке аппарат был доступен 
не только медицинскому сообще-
ству, но  и, собственно, тем, для кого 
этот аппарат и был создан: для лю-

дей, которым необходимо устра-
нить свои заболевания. Каждый 
желающий мог испытать аппарат 
в действии прямо на выставке. Оче-
редь из желающих была расписана 
на три дня вперед. Конечно, сложно 
передать словами те эмоции, кото-
рые испытывали люди уже после 

первого сеанса. Восторг и эйфория 
от 30 минут использования аппара-
та «НАДЕЖДА» были абсолютно 
искренни и трогали до слез. Почти 
все посетители, располагавшие не-
обходимой суммой, приобрели ап-
парат «НАДЕЖДА» для оздоров-
ления своей семьи.

Врачи, которые присутствова-
ли на выставке, с удивлением узна-
вали о том, что аппарат подобного 
уровня теперь доступен не только 
для лечения в клиниках, но и для 
домашнего применения. Три ре-
спубликанских медицинских уч-
реждения (Янаульская ЦРБ, Зи-
лаирская ЦРБ, Чишминская ЦРБ) 
взяли на вооружение аппарат
«НАДЕЖДА» для дальнейшей 
разработки методик лечения за-
болеваний, ведь пределов при-
менения аппарата «НАДЕЖДА» 
практически нет.

Немного истории
Несколько слов о том, 

как и откуда возник аппарат
«НАДЕЖДА».

Отцом высокотоновой медици-
ны (в России сложномодулирован-
ной электротерапии) является не-
мецкий ученый, медик Ганс-Ульрих 
Май. Говорить об уровне медицины 
в Германии особо не приходится. 
Однако даже немецкие специали-
сты оценили появление высокото-
новой терапии как новый и гигант-
ский шаг в медицине.

Высокотоновая терапия (слож-
номодулированная электротера-

пия) - это воздействие электриче-
скими импульсами, одновременно 
модулированными по частоте и ам-
плитуде, которое приводит к мощ-
ной активизации всех жизненных 
сил организма. По оценке немец-
ких исследователей, такая терапия 
в десятки раз превосходит тради-

ционные методы воздействия. 8 из 
10 человек отмечают исчезновение 
болей сразу после первой процеду-
ры. А после курса из 7-10 процедур 
результат становится устойчивым.

Терапевтический эффект при 
использовании сложномодулиро-
ванной электротерапии достигается 
не простым электрическим раздра-
жением мышц и нервов, а запуском 
целого каскада внутриклеточных 
биохимических и биофизических 
реакций. Использование перемен-
ного электрического тока высокой 
частоты (4-32кГц), модулирован-
ного одновременно по частоте и 
амплитуде, вызывает резонансные 
колебания внутри клеток организ-
ма, что позволяет лечить непосред-
ственно клетки больной ткани, а 
не все окружающие ткани. Воздей-
ствие получается очень точным и 
строго необходимым. Именно такие 
токи позволяют передавать энер-
гию непосредственно на клеточный 
уровень, не раздражая ни мышцы, 
ни нервные волокна. Активизация 

отдельных молекул и более круп-
ных клеточных структур приводит к 
ускорению биохимических процес-
сов - в клетках нормализуется ме-
таболизм, они начинают работать в 
нормальном, здоровом режиме.

Возможности 
сложномодулированной

электротерапии
Способность увеличивать жиз-

ненные силы - это далеко не все 
возможности такой терапии. Она 
прекрасно зарекомендовала себя 
при лечении многих заболеваний.

Давайте посмотрим, на что 
нацелена  эта терапия:
 быстрое и эффективное облегче-

ние болей, особенно трудноизлечи-
мых и хронических;
 исчезновение интоксикации лю-

бого происхождения - как вну-
тренней (от неправильного обме-
на веществ, болезней печени, по-
чек и т.д.), так и внешней (пище-
вые и алкогольные отравления);
 устранение отеков любого 

происхождения;
 нормализация регуляторных 

процессов и заряд энергии на 
клеточном уровне;
 ускорение обмена веществ;
 улучшение микроциркулятор-

ных процессов;
 липолиз (растворение) жиро-

вой ткани;
 снижение доз медикаментов.

Высокая оценка 
«НАДЕЖДЫ»

В конце мая 2016 г. за высокие 
лечебные показатели, высокое 
качество исполнения аппарат 

«НАДЕЖДА» был на-
гражден Золотым зна-
ком «Всероссийская 
Марка (III тысячелетие). 

Знак качества XXI века».

Конечно, возможности сложно-
модулированной электротерапии 
огромны, но воспользоваться ими 
могли далеко не все, только в спе-
циализированных медицинских 
центрах.

Появление «НАДЕЖДЫ»
В 2015 г. инженерам г. Санкт-

Петербурга удалось создать аппа-
рат сложномодулированной элек-
тротерапии для каждого человека. 
Имя ему дали «НАДЕЖДА»! 
«НАДЕЖДА» уже с завода име-
ет девять запрограммированных 
режимов работы. Именно просто-
та и заводское программирование 
позволили применять аппарат в 
домашних условиях. Все, что Вам 
нужно, - это расположить элек-
троды на теле, согласно инструк-
ции (электроды, к слову сказать, 
самоклеющиеся и крепятся очень 
легко), выбрать необходимый 
режим, который тоже указан 
в инструкции, и нажать кнопку 
«ПУСК». Остальное «НАДЕЖ-
ДА» сделает сама и отключится 
после проведения процедуры.

Цена «НАДЕЖДЫ»
За курс процедур на аппа-

рате высокотоновой терапии 
в клиниках запрашивают в 
среднем от 3 до 8 тыс. рублей, с
«НАДЕЖДОЙ» все иначе. Один 
раз купив этот аппарат, резуль-
татами высокотоновой терапии 
сможете наслаждаться не только 
Вы, но вся Ваша семья. Это дей-
ствительно удобно. Сам аппарат
«НАДЕЖДА» стоит всего
11 900 рублей.

С «НАДЕЖДОЙ»
в будущее!

Уже сейчас кандидат меди-
цинских наук, доцент кафедры 
физио-терапии и медицин-
ской реабилитации СЗГМУ 
им. И.И. Мечникова Макси-
мов А.В. разработал подроб-
ную методику для аппарата
«НАДЕЖДА», которая насчи-
тывает более 60 острых и хро-
нических заболеваний. Каждый 
покупатель этого потрясающе-
го аппарата получит методиче-
ские указания Максимова А.В. 
абсолютно бесплатно. Одной 
из методик является снижение 
лишнего веса, так сильно портя-
щего жизнь прекрасной полови-
не человечества.

Никогда медицина нового 
уровня не была столь проста 
и доступна каждому человеку. 
И теперь у Вас есть реальный 
шанс навсегда забыть о многих 
заболеваниях, омолодить свой 
организм и замедлить процессы 
старения. Здоровья Вам и Ва-
шим близким.  

АППАРАТ, КОТОРЫЙ ИЗМЕНИЛ ВСЕ!

«Аппарат «НАДЕЖДА» - физио-
терапевтический аппарат сложно-
модулированной низкочастотной 
электротерапии. Сложномодули-
рованная электротерапия открыва-
ет новые возможности для лечения 
большого числа заболеваний.
Аппарат «НАДЕЖДА» может по 
праву считаться медицинским 
прибором третьего тысячелетия.
«НАДЕЖДА» позволяет избира-
тельно воздействовать на различ-
ные органы и ткани и модулировать 
процессы их функционирования. 
Особенно эффективно оказалось 
применение аппарата «НАДЕЖДА» 
у пациентов с заболеваниями опор-
но-двигательного аппарата, пери-
ферической нервной системы и вну-
тренних органов.

Кроме того, метод сложномодули-
рованной низкочастотной терапии 
обладает выраженным нейроми-
остимулирующим, вазоактивным, 
регенеративно-репаративным, 

метаболическим, гипоальгезирую-
щим и дефиброзирующим эффек-
тами и возможностью синдромно-
патогенетического воздействия на 
основные синдромы широкого кру-
га соматических, неврологических 
и травматических заболеваний.
Аппарат «НАДЕЖДА» обладает 
высокой клинической эффектив-
ностью и сокращает сроки лече-
ния пациентов.
Аппарат «НАДЕЖДА» прост в ис-
пользовании и может успешно 
применяться не только в меди-
цинских учреждениях, но и само-
стоятельно пациентом.
Применение новых материа-
лов и технологий обеспечивает 
высокую надежность аппарата
«НАДЕЖДА».

СЛОВО ЭКСПЕРТУ
Давайте узнаем, что про этот аппарат говорят профессионалы. Вот мнение одного из лучших вра-
чей-физиотерапевтов России профессора Пономаренко Геннадия Николаевича, доктора меди-
цинских наук, заместителя директора по науке СПбНЦЭПР им. Г.А. Альбрехта, г. Санкт-Петербург. 
К мнению Геннадия Николаевича стоит очень внимательно прислушаться не только специали-
стам, но и нам, обычным людям.

 деформирующих дорсопатий;
 спондилопатии;
 поражений межпозвоноч-

ных дисков;
 радикулопатий;

 полиартроза;
 коксартроза;
 гонартроза;
 других артрозов и других 

заболеваний.

Наиболее ярко «НАДЕЖДА» проявила себя при лечении:

Подробнее об аппарате «НАДЕЖДА» читайте на www.zdravlider.ru.

ВНИМАНИЕ!
Купите аппарат «НАДЕЖДА»

и получите новые 
Методические рекомендации 

кандидата медицинских
наук Максимова А.В.

абсолютно БЕСПЛАТНО*.

не
ая 

оч-
ля 
о 

ии 

Рекомендуем! Дезинфицирующее средство 
для обработки кожи. Цена 290 руб.Доставка Почтой России или курьером «до двери». Оплата при получении.

Стоимость доставки уточняйте у оператора.

Заказывайте
аппарат «НАДЕЖДА»

8 (800) 777-83-41
www.zdravlider.ru

433515, г. Димитровград, а/я 73, заказ К-2

Цена аппарата «НАДЕЖДА»
11900 руб.14 900 руб.

только до 10 октября 2016 г.
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Правительство 
подготовило очередные 
нововведения для 
садоводов, огородников 
и дачников. По 
мнению экспертов, 
разработанный 
Минэкономразвития 
документ вносит еще 
большую сумятицу в 
и без того непростые 
правоотношения внутри 
товариществ.

Речь идет о проекте Феде-
рального закона «О садовод-
стве, огородничестве и дач-
ном хозяйстве и о внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты РФ», кото-
рый должен, как уверяют его 
разработчики, привести уже 
существующие правоотно-
шения в этой области в соот-
ветствие Федеральному зако-
ну от 15.04.1998 №66-ФЗ «О 
садоводческих, огородниче-
ских и дачных некоммерче-
ских объединениях граждан».

В законопроекте, в частно-
сти, предлагается сократить 
до двух количество органи-
зационно-правовых форм 
товариществ собственников 
недвижимости, созданных 
для ведения садоводства, 
огородничества и дачного 
хозяйства: садоводческое 
некоммерческое товарище-
ство (СНТ) - для ведения 
садоводства и дачного хо-
зяйства, огородническое не-
коммерческое товарищество 
(ОНТ) - для ведения огород-
ничества. Кроме того, в целях 
устранения правовой неопре-
деленности предлагается от-

казаться от понятия «жилое 
строение». Вместо него по-
явится «садовый дом», для 
размещения которого не тре-
буется разрешения на стро-
ительство. В законопроекте 
много внимания уделяется 
тому, как должны учреждать-
ся СНТ и ОНТ, а также тому, 
как и кто должен вносить 
вступительные, членские и 
целевые взносы и на что их 
можно направить.

Громко заявляется, что 
цель проекта - создать благо-
приятные условия для веде-
ния хозяйства и защиты прав 
и интересов членов товари-
ществ, однако у специали-
стов немало вопросов к доку-
менту. Прокомментировать 
его появление мы попросили 
одного из самых уважаемых 
садоводов страны.

«Внесенный в Госдуму для 
обсуждения законопроект - 
это очередная борьба с сим-

птомами, а не 
с болезнью, 
- считает де-
путат Госду-
мы, садовод 
и основа-
тель газеты 
«Ваши 6 со-
ток» Андрей 
Туманов. - Ни-
чего хорошего 
этот закон, если он 
будет принят Думой, 
садоводам не принесет. Ос-
новные проблемы, которые 
мешают жить садоводам, не 
убираются, а якобы благие 
нововведения вносят еще 
больше путаницы в уже су-
ществующее садоводческое 
законодательство, которое и 
так противоречит и здравому 
смыслу, и Гражданскому ко-
дексу.

Тут явно усматривается по-
пытка заработать какие-то 
предвыборные очки, но по-

пытка эта довольно странная, 
ведь законопроект висит на 
сайте правительства больше 
года и был неоднократно вы-
смеян профессиональным со-
обществом. К сожалению, не 
все в Госдуме это понимают, 
поэтому не исключаю, что и 
этот закон будет принят, как 
и многие из тех, что в послед-
нее время получили одобре-
ние думского большинства. 
Вместо того чтобы прово-
дить комплексную реформу, 
принимаются все новые и но-
вые подзаконные акты и по-
правки к закону №66-ФЗ. За-
конопроект, например, хочет 

установить единый поря-
док предоставления 

дачникам земель-
ных участков и 

совершенство-
вать нормы 
в отноше-
нии имуще-
ства общего 
пользования. 
Но все эти 
нормы регу-

лирует Граж-
данский кодекс 

и закон №66-ФЗ... 
Зачем еще огород 

городить, вводя мало-
понятные термины, нормы 
и понятия, которые только 
ухудшают ситуацию. Или, к 
примеру, предлагается отме-
нить ДНТ - дачные неком-
мерческие товарищества - и 
оставить только СНТ и ОНТ. 
Зачем? Чем плохи все три 
формы и почему одну из них 
нужно отменить? У меня нет 
этому объяснения, как и тому, 
зачем делить постройки на 
жилые дома и садовые стро-
ения. Кто конкретно будет их 

делить, как будут определять 
тип строения, а главное - для 
чего? Возведенные десятки 
лет назад строения до сих пор 
не могут зарегистрировать, 
взять на учет даже для фор-
мального налогообложения, 
так почему же после приня-
тия законопроекта это вдруг 
станет простой задачей? Как 
она сможет упроститься, если 
государство не хочет уча-
ствовать в инвентаризации 
земель и строений, постоян-
но перекладывает на граж-
дан всю ответственность и 
делает все, чтобы содрать с 
них больше денег, навязывая 
так называемое социальное 
софинансирование?

Я пытался получить от-
веты на какие-то вопросы у 
представителей Минэконом-
развития, в стенах которого 
и родился этот документ, но 
мне так никто и не смог ни-
чего разъяснить. Или зако-
нопроект предусматривает 
введение благоприятных ус-
ловий для ведения хозяйства 
и обеспечения коммунальной 
инфраструктурой и дорога-
ми... За чей счет? Естествен-
но, за деньги садоводов.

Любые попытки все и всех 
«занормировать» вносят еще 
больше хаоса в происходя-
щее. Чтобы навести порядок, 
нужно, как это делается во 
многих странах, распростра-
нить на садово-огородниче-
ские товарищества нормы 
населенных пунктов, и боль-
ше не придется выдумывать 
неработающие законы и изо-
бретать велосипед».

 Елена Хакимова

В конце прошлой недели в городе 
состоялся уже второй по счету пикет 
противников установки монумента, в 
котором приняли участие несколько 
десятков человек. Надписи на пла-
катах, в частности, гласили: «Убийце 
митрополита Филиппа II тут не ме-
сто», «Памятники не ставят насиль-
но». Представители власти к участни-
кам пикета не вышли, не появились и 
их оппоненты. Мнения относительно 
установки памятника Ивану Грозно-
му в Орле разделились. Правда, по-
хоже, сторонников у проекта больше, 
чем противников. Опрос, проведен-
ный на базе лаборатории кафедры 
социологии и информационных тех-
нологий Орловского филиала Россий-
ской академии народного хозяйства  
и госслужбы, показал, что 72,6% ре-
спондентов - за установку памятника. 
Против выступают не только часть 
орловчан, но и некоторые известные 
деятели культуры. Видеообращение 
к жителям Орла записал Борис Аку-
нин. «В российской истории, конечно, 
хватает злодеев. Но если нужно было 
бы провести кастинг на роль самого 
отвратительного изверга во всей рос-
сийской истории, это место занял бы 
Иван Васильевич Грозный», - заявил 

Борис Акунин, посоветовавший всем 
почитать свидетельства современни-
ков той эпохи.

Судьба памятника до сих пор не 
ясна. Губернатор Вадим Потомский ра-
нее сообщил, что открытие состоится 
7 сентября. Однако до сих пор непо-
нятно, где это произойдет. Первона-
чально планировалось установить его 
у Театра юного зрителя. Однако потом 
передумали. Источники в администра-
ции Орловской области заявляли, что 
памятник Ивану Грозному поставят у 
Богоявленского собора 18 сентября. 
Однако официальных подтверждений 
пока не поступало.

Историческая логика в установке 
памятника этому государственному 
деятелю есть. «Того же 
лета повелением госу-
даря царя и великого 
князя Ивана Василье-
вича всея Руси постав-
лен бысть город на 
поли на реке Орлее», 
- сообщает Никонов-
ская летопись в 1566 г.
А в 1577 г. на правом 
берегу Оки появилась 
казачья слобода, где 
жили орловские горо-
довые казаки. Представители казаче-
ства выступают за установку памят-
ника царю, приказавшему заложить 

крепость для защиты южных рубе-
жей России, фактически основателю 
города Орла.

«Несколько лет назад Междуна-
родный фонд славянской письмен-
ности и культуры, членом совета 
которого я являюсь, обратился к ад-
министрации Орловской области с 
просьбой поддержать установку па-
мятника и принять его как подарок 
от Фонда жителям города Орла, ос-
нованного царем Иваном Грозным 
450 лет назад, - рассказывает началь-
ник главного штаба Союза казачьих 
войск России и зарубежья, генерал-
полковник казачьих войск Валерий 
Камшилов. - Для нас, казаков, уста-
новить памятник Ивану Грозному 

особенно важно, ведь 
казачество узаконил 
именно он. К тому же 
в годы правления Ива-
на Васильевича Россия 
увеличила свою терри-
торию в два раза, при 
нем было завоевано и 
основано 155 городов».

Если памятник Ива-
ну Грозному в Орле 
все-таки будет уста-
новлен, он станет пер-

вым подобным монументом в России. 
Однако, возможно, не последним. По 
словам Валерия Камшилова, следу-

ющий памятник планируется уста-
новить 4 ноября, в День народного 
единства, в Александровской слобо-
де (с 1564 по 1581 год - резиденция 
Ивана Грозного, фактически столи-
ца государства. - Примеч. авторов). 
Есть также предложение установить 
бюсты царя в городах, заложенных 
во время его царствования. Хотя это 
уже выглядит явным перебором.

Игорь Минаев, Андрей Князев

Садоводов хотят заставить жить по-новому
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Если памятник Ивану 
Грозному в Орле все-
таки будет установлен, 
он станет первым по-
добным монументом в 
России. Однако, воз-
можно, не последним. 

КСТАТИ

Памятник преткновенияВ Орле не стихают страсти 
по поводу установки 
памятника основателю 
города царю Ивану IV 
Васильевичу (Грозному).
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- Да, до встречи с Леони-
дом Иовичем на «Не может 
быть» я считался социаль-
ным героем, - подтверждает 
Кокшенов.

- Михаил Михайлович, 
что же, до Гайдая никто не 
замечал вашего комедийно-
го дара?

- Я и сам его не замечал. 
Все старался казаться эда-
ким суперменом. В зал ходил, 
качался. Сто килограммов 
весил - классический такой 
бригадир-строитель. В кино 
то лес валил, то партизанил. 
Гайдай увидел меня, вернее, 
даже не меня, а мой героиче-
ский поворот головы в кио-
ске, на открытке за 8 копеек. 
И заметил то, что другим и в 
голову не приходило. Да он 
открыл практически всех ко-
медийных актеров. И очень 
трепетно к нам относился. 
На съемочной площадке ни 
в чем не ограничивал. Так и 
говорил: «Не смотри, что в 
сценарии написано. Приду-
маешь смешнее - пожалуй-
ста».

- На вашем счету есть 
крылатые фразы?

- Вот только одна: «апель-
синчики-витаминчики» из 
фильма «Спортлото-82». Это 
я принес. Но тоже не мое, в 
детстве на Пятницком рын-
ке подслушал, как торговцы 
кричали: «Рубль - штучка, 

три рубля - кучка. В кучке - 
три штучки».

- Первый фильм вы сняли 
еще при жизни Гайдая. Как 
он отнесся к тому, что вы 
стали режиссером?

- Показал ему свой первый 
фильм «Русский бизнес». А 
он, язвительный такой, по-
смотрел, покривился, говорит: 
«Ну ничего, главное, чтобы 
вас за это не посадили». А в 
следующем фильме - «Рус-
ское чудо» - я даже предложил 
ему сыграть небольшую роль. 
К сожалению, отказался. Но 
он вообще очень редко сни-
мался, только у себя в каких-
то эпизодах. Зато показывал 
замечательно, такие трюки 
ставил - любо-дорого! Тогда 
ведь еще не было всех этих 

теперешних приспособлений, 
приходилось выкручиваться с 
помощью подручных средств. 
Например, должен я был в ка-
дре выпить залпом бутылку 
воды. Для русского челове-
ка это что - пустяк. Но когда 
сцена снимается четыре дня... 
Представляете, сколько ду-
блей нужно снять и сколько 
бутылок выпить! Ужас! Так 
Гайдай придумал такую штуку: 
специальный насос выкачи-
вал из бутылки всю жидкость. 
Получалось так: уи-и-ить - и 
бутылка пуста. Смешно!

- Вы небось по четыре дня 
сцены не снимали?

- Конечно. Теперь же все 
нужно делать быстро: время 
- деньги. Вот первую картину 
долго снимал. Опыта никако-
го - постоянно советовался с 
операторами, монтажерами, 
сценаристом. А когда наконец 
сняли - получилась коротко-
метражка. А почему? Оказа-
лось, не сняли детали. Люди, 
например, едят - ну и рты там, 

колбаска, рюмочки... 
Сейчас любой студент 
ВГИКа это знает. А 
тогда... Все пришлось 
переснимать.

- В том фильме 
одну из ролей сыграл 
Савелий Крамаров. 
Как вам удалось вы-
тащить его из Аме-
рики?

- Ничего особен-
ного. Искали актера, 
долго не могли найти. 
А тут в Москву при-
езжает Крамаров. Ну 
как не воспользовать-
ся такой ситуацией?

- В молодости с 
ним дружили?

- Конечно. Мы же играли 
в одном театре миниатюр. А 
в свободное время Савелий 
очень любил со мной по улице 
пройтись. Его-то все узнавали 
- уже известный артист, а меня 
еще нет. И Крамаров первое 
время представлял меня как 
своего охранника - я же здоро-
вый, качок. Помню, все учил 
меня. В жизни артиста, гово-
рит, есть три стадии. Первая 
- когда про тебя говорят: «Что-
то рожа знакомая. По-моему, 
торгаш с Рижского рынка». 
Вторая - когда вслед шепчут: 
«Смотри, артист пошел». И 
третья - когда фамилию запом-
нят. «Пройдешь, - говорит, - все 
три стадии, тогда и станешь на-
стоящим артистом».

Игорь Корнеев

Все началось с Никиты Ми-
халкова. Мэтр, который был 
ведущим первого дня конкурса, 
поведал зрителям ну очень за-
нимательную историю. Оказы-
вается, Никита Сер-
геевич однажды чуть 
не попал за решетку, и 
обвиняли его в полу-
чении взятки. Все слу-
чилось после съемок 
фильма «Свой среди 
чужих, чужой среди 
своих». По словам 
Никиты Сергеевича, 
администратор кар-
тины брал деньги с 
участников массов-
ки, потом сей неприглядный 
факт вскрылся, и Михалкову 
пришлось доказывать свою не-
причастность. В конце своего 
рассказа режиссер заметил: 
«Все закончилось бы неплохо, 
если бы он меня предупредил и 
поделился. Но он не предупре-
дил и не поделился». Зал юмор 
Никиты Сергеевича оценил и 
взорвался аплодисментами.

В отличие от режиссера, пе-
вице Лолите было совсем не 
до смеха. На репетиции она ис-
полняла песню «Нежность» из 
фильма «Три тополя на Плю-

щихе» и с ужа-
сом для себя об-
наружила, что 
режиссер смон-
тировал непра-
вильный виде-
оряд. Вместо 
крупного плана 
Олега Ефремо-
ва на экране по-
казывали... ло-
шадиный хвост. 
Что и говорить, 
шума было мно-

го. «Как такое может быть, что 
вы не успели? Я время своей ре-
петиции знала еще в Москве!..» 
Далее шли не слишком печат-
ные фразы, достаточно сказать, 
что из-за этой накладки репети-
цию пришлось задержать более 
чем на час.

А с Филиппом Киркоровым 
неприятность произошла пря-
мо во время выступления - не-
ожиданно вырубилась музыка. 
Певец не растерялся, продол-
жил петь а капелла. Зрителям, 
улыбаясь, заявил: «Вот так, это 
«Новая волна», у нас здесь все 
по-настоящему. Мы поем сами, 
у нас живой звук». Правда, ког-
да пришлось номер повторить и 
фонограмма вновь оборвалась, 
Филипп в гневе удалился со сце-
ны.

Ну и, наконец, отметилась 
Ксения Собчак, которая уже 
перестала скрывать свое ин-
тересное положение. Причем 
окончательно раскрыл этот се-
крет Полишинеля не кто иной, 
как сам Игорь Крутой. На пресс-
конференции, отвечая на вопрос 
о личной жизни постоянных 
участников, генпродюсер кон-
курса шутливо заметил: «Если 
вы о Собчак, то да, она беремен-
на. Но не от «Новой волны».

Ксения Позднякова

Михаил Кокшенов: 
«Крамаров представлял 
меня своим охранником» в
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Ксения Собчак 
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Фигаро, 
Риголетто, князь Игорь, 

Евгений Онегин... На 
сцене Большого театра он 

выступал более 30 лет. Ему 
рукоплескали в Италии, 

Испании, Англии, США... 
И вот теперь, накануне 

нового театрального сезона, 
знаменитый оперный певец 

Владимир Редькин оказался 
не у дел: в Большом с ним не 
продлили контракт. Почему? 
«МН» встретился с народным 

артистом...

- Владимир Николаевич, 
ваше увольнение удивило всех. 
Скажите, насколько этично 
это происходит в главном те-
атре страны?

- Мне трудно судить, насколь-
ко это этично, но формальный 
повод, наверное, был. Из репер-
туара сняли три постановки, в 
которых я принимал участие. 
Это очень серьезные и важные 
спектакли для репертуара: «На-
букко», «Тоска» и «Иоланта». 
Других партий мне не предло-
жили...

- То есть у вас просто не 
стало работы в Большом?

- Да. Оставалась еще партия 
в «Екатерине Измайловой», но 
контракт не продлили. А насчет 
этично или неэтично... Cложно 
говорить на эту тему. Голос мой 
звучит прекрасно, и спектакли, 
в которых я выступал, идут по 
всему миру. Например, в «Тра-
виате» я пел партию Жермона 
и всю Америку объездил с этой 
оперой в концертном исполне-
нии. А теперь для меня не на-
шлось работы в Большом...

- Говорят, поводом к ваше-
му увольнению стало скан-
дальное интервью, в котором 
вы раскритиковали руковод-
ство театра, репертуарную 
политику...

- Затрудняюсь ответить на 
ваш вопрос. Понимаете, в кол-
лективе всегда ко мне хорошо 
относились - и до этого интер-
вью, и после. С руководством 
я особо не сталкивался. Да и 
в принципе не особо высту-
паю против руководства. Но я 

сторонник того, как в театре 
все было устроено раньше, за 
худсовет. Ведь это был колле-
гиальный орган, туда входили 
лучшие солисты, то есть реше-
ния принимал не один человек, 
а коллектив. И это нормально. 
Они профессионалы, они зна-
ют, как лучше. И очень плохо, 
что эта практика ушла.

- Худсовета нет, но в Боль-
шом, говорят, есть мощный 
профсоюз. Он реально рабо-
тает и отстаивает права со-
трудников?

- У нас был профсоюз, еще 
при Иксанове (бывший генди-
ректор ГАБТ. - Ред.). Председа-
телем профкома был Владимир 
Букин, его заместителем - Ана-
толий Зайченко (оба солисты 
Большого театра. - Ред.)... Ведь 
что при Иксанове началось? 
Приглашали певцов со сторо-
ны, из других театров. А мы, 
получается, оставались без ра-
боты. Артисты получают день-
ги от количества спектаклей, 
в которых участвуют. То есть 
лишили спектаклей - лишили 
денег. Ситуация была ужасная, 
Володя начал бороться за наши 
права. То, что он делал, было 
абсолютно правильно и спра-
ведливо. Но и его, и Анатолия 
Зайченко уволили! Представ-
ляете?! Нарушили все законы, 
потому что председателя проф-
кома и его зама не имеют пра-
ва трогать в течение пяти лет 
после того, как они перестают 
занимать эти посты. Это, конеч-
но, было удивительно и возму-
тительно.

- А чем Иксанов объяснял 
необходимость привлечения 
певцов со стороны?

- Не знаю, Иксанов их при-
влекал или кто-то другой... 
Были, наверное, свои интере-
сы. Но опять же! Не может 
один человек принимать такие 
решения, должен быть колле-
гиальный орган, состоящий из 
ведущих солистов. Вот давайте, 
чтобы не быть голословны-
ми, проанализируем мою си-
туацию. Я пел (и не по одному 
разу) на таких сценах, как «Ла 
Скала», Венская государствен-
ная опера, «Лисео» в Барселоне, 
Шотландская Королевская опе-

ра! Исполнял главные партии! 
И все были очень довольны 
моим исполнением. Так вот, 

если бы в Большом театре был 
худсовет, со мной вряд ли бы по-
прощались!

«Образцова и Атлантов
меня поддержали»

- Владимир Николаевич, а 
как вы попали в Большой?

- Меня слушала комиссия, 
которая состояла из великих 
певцов. Это был худсовет, в 
который входили Атлантов, 
Образцова и так далее. Про-
фессионалы такие, что мама не 
горюй!

- Конкуренция между вока-
листами, наверное, 
была жесткой?

 - Да нет, особо 
не замечал. Два года 
я был стажером. А 
потом на работу в 
Большой пришел 
выдающийся дири-
жер Александр Ла-
зарев. Это было сча-
стье! Он и взял меня в 
состав труппы.

- Кто из масти-
тых вокалистов 
вас поддержал, 
а кто, может 
быть, наоборот, 
отнесся высоко-
мерно?

- Поддержала 
Елена Образцо-
ва. Она испол-
няла главную 
женскую пар-
тию в «Вер-
тере», была 
режиссером 
этого спектакля и при-
гласила меня спеть Альберто. 
Мы приходили к ней домой на 
спевки, проводили время про-
сто прекрасно. Представляете, 
кто она? Богиня! И мы - на-
чинающие певцы. Но Елена 
Васильевна была с нами на 
равных. Чай пили, беседовали. 
А с ней было о чем поговорить. 
Ведь великая певица!.. В каче-
стве обратного примера могу 
назвать Юрия Мазурка - тот 
всегда держался на расстоянии, 
немного высокомерно. Это был 
абсолютно блестящий баритон. 
Великий, я бы сказал. Под стать 
статусу себя и держал. А другие 
- нет, все хорошо себя вели, на-

пример великий Атлантов! За-
мечательные с ним были отно-
шения. И здесь с ним пел, и в «Ла 
Скала», и в Сан-Франциско... А 
великий Соткилава! Мой люби-
мый педагог!

- Хотите сказать, дружба 
между артистами Большого 
театра возможна?

- Конечно! Особенно креп-
кая, если у нас будут разные го-
лоса!

- Скажите, когда впервые 
на гастроли за границу выеха-
ли, это был культурный шок?

- Я тогда еще учился в кон-
серватории и работал в четырех 
местах. Пахал, как папа Карло! 

Подраба-
тывал и в 
Ленкоме. И 
представьте 
себе: с «Юно-
ной и Авось» 
попадаю в Па-
риж на 45 дней. 
Какое счастье! 
Карден решил 
продлить наши 
гастроли, чтобы 
мы остались там 

на Рождество. Был празднич-
ный вечер, на котором меня 
попросили спеть. Карден, ус-
лышав меня, сказал: хотелось 
бы, чтобы этот парень приехал 
в Париж с концертом. Но, к со-
жалению, в те годы это было 
невозможно... А до того как по-
пасть в Большой, я еще работал 
в Камерном театре Покров-
ского. И прошел стажировку в 
«Ла Скала»: год стажировался 
у великой певицы Джульетты 
Симионато, которая считалась 
лучшей Розиной в «Севильском 
цирюльнике». Это тоже, конеч-
но, было незабываемо!

«Что они творят?!»
- Ну а когда попали в Боль-

шой, наверное, посчитали, что 
жизнь удалась? Ведь арти-
стам главного театра стра-
ны ни в чем не отказывали: 
давали квартиры, дачи...

- Когда я пришел в театр, а 
это было в 1986 году, кварти-
ры уже просто так не давали. Я 
опоздал... Но квартиру можно 
было купить через кооператив, 
что я и сделал.

- Вообще, как себя чувство-
вали в финансовом плане ар-
тисты в конце 80-х - начале 
90-х, когда в стране начался 
развал?

- 90-е открыли нам большие 
возможности. Я много пел за 
границей, валюта тогда цени-
лась дорого - в общем-то, нужды 
не знал. Потом попал в «Ла Ска-
ла». Там Андрей Кончаловский 
ставил «Пиковую даму», и я спел 
партию Елецкого. Моими парт-
нерами были Френи, Атлантов, 
Гулегина... Нет, тогда все было 
просто замечательно. Ведь в 
Большом театре работали По-
кровский, Лазарев. Это фанта-
стика была!

- Когда почувствовал-
ся тот слом, поняли, что из 
Большого уходит что-то са-
мое главное?

- Когда пришел Иксанов. 
Причем сначала он повел себя 
очень хорошо: собрал ведущих 
солистов - спрашивал, совето-
вался... А потом вдруг все это 
начало уходить. Почему? Не-
понятно. Пришел Ведерников 
(бывший главный дирижер те-
атра. - Ред.). Откуда? Зачем?! 
После Лазарева, Покровского, 
Рождественского... И вдруг он?

- Многими новыми поста-
новками публика недо-
вольна. А что по этому 
поводу думает коллек-
тив?

- Коллектив запуган. 
Люди боятся, что их уво-
лят, и все... Представляе-
те, они убрали «Тоску»! 
Это же великий спек-
такль! И единственная 
постановка Покровско-
го, которая оставалась 
в репертуаре Большого 
театра! Также убрали 
очень хорошую поста-
новку Михаила Кис-
лярова «Набукко». Я 

считаю, неправильно. Как это 
можно было сделать? Что тво-
рят?! Ведь не понимают: они 
эти шедевры уберут - и потом 
их не будет больше никогда! То 
есть целую эпоху, величайшую, 
Большого театра убирают. Вме-
сто этого ставят какую-то ерун-
ду!

- Владимир Николаевич, но 
признайтесь, может, уже жа-
леете о том, что так резко 
высказывались в адрес руко-
водства? Если бы сдержались, 
наверное, до сих пор работали 
в Большом?

- Но то интервью не было на-
правлено против нынешнего ру-
ководства, оно было направлено 
только против спектакля «Риго-
летто», который брали напрокат 
еще при Иксанове. Понимаете, 
Большой театр - это храм, сцена 
- алтарь. Ну как молчать, когда 
на сцене скачут голые бабы? 
Когда Риголетто вытаскивает 
куклу из секс-шопа и творит с 
ней бог знает что! И это на сце-
не Большого театра! Сложно  
промолчать!..

Ксения Позднякова

Владимир 
РЕДЬКИН:

«Больше 
не могу 
молчать!»
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Ежемесячно 200 тысяч 
рублей - и увидишь внуков 
- такие требования недавно 
были выдвинуты Татьяне Ва-
сильевой. Своих любимчиков 
- 8-летнего Ваню и 6-летнего 
Гришу - актриса не может об-
нять уже больше года, с тех са-
мых пор, как их мама, артистка 
Театра им. Вахтангова Анаста-
сия Бегунова внезапно сбежа-
ла от мужа, сына Васильевой 
Филиппа.

По словам сына актрисы, 
его жена прихватила с собой 
не только общих детей. Обе-
скураженный поведением 
Анастасии, Филипп рассказал, 
что с их семейного банковско-
го счета пропали 350 тысяч 
долларов, которые мать дава-
ла ему на покупку недвижимо-
сти за границей. Настя якобы 
самовольно сняла все деньги, 
выехала из квартиры с веща-
ми и сменила номер мобиль-
ного телефона. Связи с ней не 
было никакой.

Лишь через некоторое вре-
мя Васильевы от знакомых 
узнали, что Бегунова уехала с 
детьми в Германию, живет там с 
другим мужчиной и, по слухам, 
ожидает от него ребенка. И все 
это... будучи по-прежнему за-
конной женой Филиппа.

Впрочем, подробности лич-
ной жизни беглянки мало вол-
новали Татьяну Васильеву, хотя 

она давно подозревала, 
что невестка ее сыну из-
меняет. Гораздо больше 
актриса в этой ситуации 

переживала из-за разлуки 
с любимыми внуками, которых 
помогала Насте растить с пеле-
нок. Татьяна Григорьевна теря-
лась в догадках: чем же она не 
угодила родственнице? Семью 
сына обеспечивала жильем и 
деньгами, снабжала продукта-
ми, никогда ни в чем не отказы-

вала и невестке. И даже готова 
была простить ей снятые со 
счета деньги, лишь бы иметь 
возможность общаться с маль-
чиками...

Много месяцев от Анаста-
сии Бегуновой  не было ни-
каких известий. А потом она 
вышла на связь и выдвинула 
ультиматум: не будет денег - 
не будет и внуков. Филипп на 
такие условия не согласился и 
затеял бракоразводный про-
цесс.

Дело рассматривалось в 
мировом суде. Для того чтобы 
снять острый вопрос свиданий 
бабушки с мальчиками, Фи-
липп согласился отдать Ана-
стасии московскую квартиру 
- ту самую, что когда-то на свои 
кровные купила ему мать. Себе 
же оставил дачу, которая тоже 
была приобретена на деньги 
Татьяны Григорьевны. Кроме 
того, супруги договорились, 
что Филипп будет выплачивать 
бывшей супруге, которая уже в 
сентябре родит ребенка от со-
жителя, алименты в размере 15 
процентов от зарплаты.

Теперь Татьяна Васильева 
с нетерпением ждет встречи с 
внуками. Настя обещала, что 
это произойдет в самое бли-
жайшее время.

Если она вдруг не переду-
мает...

Ольга Лесина

 

КУДА СХОДИТЬ
«Рафаэль. 

Поэзия образа»
(ГМИИ им. А.С. 

Пушкина, с 13 сентября)
Музей изобразительных 

искусств подготовил уни-
кальную выставку. Впервые 
в России - выставка работ 
самого Рафаэля! Великий 
гений живописи, архитек-
тор, рисовальщик далекой 
эпохи Возрождения... Еще 
при жизни его назвали «бо-
жественным», а коллеги-со-
временники признавали гар-
моническое совершенство 
его работ. Общая стоимость 
картин, которые можно 
будет увидеть на выставке, 
оценивается в 500 миллио-
нов евро! Одна из главных 
работ - автопортрет худож-
ника, своеобразная визит-

ная карточка Рафаэля и га-
лереи Уффици, - тоже среди 
экспонатов... Через четыре 
года исполнится 500 лет со 
дня смерти великого худож-
ника. Выставка в ГМИИ 
будет первой в череде зна-
менательных событий, при-
уроченных к этой дате.

В главных ролях - Ан-
дрей Ильин, Олеся Же-
лезняк, Андрей Кайков. 
Пьеса культового драма-
турга Василия Сигарева, 
которого уже сравнива-
ют с Шукшиным. Режис-
сер - Георгий Цнобиладзе, 
ученик легендарного Льва 
Додина. И что же в итоге 
вышло? А получилась ис-
крометная комедия. Впро-
чем, спектакль насыщен 

не только тонким юмо-
ром, залихватскими шут-
ками, но и интригами. Сю-
жет окажется актуальным 
для многих, ведь в каждой 
семье есть свои маленькие 
секреты. Вот и в данном 
случае. Появляется третий 
лишний в, казалось бы, об-
разцовой семейной паре. 
И начинает происходить 
такое! Зрители окажутся 
свидетелями раскрытия 
всех тайн.

«Ура! Урожай»
(Парк «Коломенское», 

10-11 сентября)
Яркий, современный, 

красочный праздник уро-
жая, выдержанный в рус-
ских традициях. Дачники, 
фермеры и знатные ого-
родники со всех концов 
страны похвастаются сво-
ими достижениями. Они 
привезут овощи ну просто 
гигантских размеров: мож-
но будет даже поиграть в 
боулинг огромными тыква-
ми! А также поучаствовать 
в конкурсе, кто быстрее 
съест репу, пробежать по 
лабиринту из душистого 
сена и посетить деревню 

ремесел. Появится редкая 
возможность, не выезжая 
из Москвы, почувствовать 
себя настоящим деревен-
ским жителем. Кроме того, 
искусные повара расскажут, 
какие блюда можно приго-
товить из летних даров, на-
учат самостоятельно выпе-
кать хлеб и готовить овощи 
на мангале. Праздничную 
атмосферу дополнят высту-
пления фолк-групп.

В некоторых СМИ появи-
лась информация: Андрей Ар-
шавин, который не общался со 
своими детьми (а их у него трое) 
уже целых два года, вновь стал с 
ними встречаться. Приводились 
даже подробности: навестил де-
тей, привез им подарки, погу-
лял с ними в парке...

Новость тянула на сенса-
цию, учитывая то, как рас-
стались Андрей и Юлия. Ведь 
футболист далеко не сразу со-
гласился на установленную су-
дом сумму алиментов, вместе 
со своими юристами всячески 
боролся за ее снижение. И по-
сле того как был достигнут не-
кий компромисс, два года не об-
щался с детьми. Неужели вдруг 
все изменилось?

Авторы публикаций ссы-
лались на слова известного 
питерского адвоката Павла 
Волошина, чьими услугами 
пользуется футболист. Между 
тем юристы Барановской вы-

ступили с резким опроверже-
нием этой информации. Они 
утверждали, что все это наглая 
ложь: Аршавин не переменил 
своего отношения к детям и с 
ними не встречался. А заодно и 

повесили в воздухе вопрос: для 
чего Андрей и его адвокат вво-
дят всех в заблуждение? Вот и 
«МН» решил узнать зачем. Мы 
дозвонились до Павла Волоши-
на и спросили: где правда?

- Понимаете, произошла 
ошибка. Дело в том, что ко 
мне действительно обратились 
за комментарием по поводу 
общения Аршавина с деть-
ми, - рассказал нам адвокат. 
- Я ответил буквально следу-
ющее. Во-первых, я не пресс-
секретарь Андрея Сергеевича. 
Во-вторых, понятия не имею, 
общается он с детьми или нет, у 
меня просто нет такой инфор-
мации. Однако судя по тому, 
что выплачивает приличные 
алименты, то есть достойно со-
держит своих троих детей, он 
вообще-то не самый плохой 
отец... Вот и все, что я сказал. 
Так что нет, в этом плане ниче-
го не изменилось...

Ксения Позднякова

Татьяне 
Васильевой
все-таки вернут 
внуков!
Драма в семье знаменитой актрисы близка 
к завершению. Татьяне Васильевой пришлось 
потерять недвижимость, чтобы прийти 
к соглашению с бывшей невесткой.

( )
6 сентября 2016 года
www.mirnov.ru

Ежемесячно 200 тысяч она

Ольга Лесина

Аршавин и Барановская
так и не помирились

Андрей Аршавин женился на своей новой возлюбленной! 
Но интересно даже не это. Сообщалось, что знаменитый футболист 

помирился наконец со своей бывшей женой Юлией Барановской. 
А вот эта новость, увы, оказалась преждевременной...
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«Сеанс 
гипноза для 
семейной 
пары»
(ЦДКЖ, 14 сентября)
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Бывшая 
невестка 
актрисы 
Анастасия 
Бегунова
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Снимают шоу «Голос» 
на севере Москвы в од-
ном из корпусов бывше-
го предприятия по раз-
работке и производству 
авиационной техники. 
Работа здесь идет с утра 
и до поздней ночи. На 
участие в шоу было по-
дано несколько тысяч 
заявок, из них до слепых 
прослушиваний допуще-
ны всего около 150 чело-
век. Первые конкурсанты 
приезжают сюда к 9 утра, 
чтобы успеть до записи 
немного порепетировать, схо-
дить на грим и подготовиться к 
выступлению. За кулисами де-
журит бригада медиков на слу-
чай, если кому-то станет плохо.

В прошлом году предста-
вители Первого канала до по-
следнего держали интригу: не 
раскрывали, кто сядет в кресла 
наставников. На сей раз реши-
ли не делать из этого секрета. 
Итак, в великолепную чет-
верку вошли Григорий Лепс, 
Леонид Агутин, Дима Билан и 
Полина Гагарина. А вот Алек-
сандра Градского, бессменного 
наставника четырех предыду-
щих сезонов, в этот раз в за-
ветном красном кресле мы не 
увидим. Нет и Пелагеи, кото-
рую организаторы изначально 
планировали включить в  чис-
ло наставников юбилейного 
сезона. Артистка, как извест-
но, беременна и отказалась от 
участия, поскольку заключи-
тельная часть съемок проекта 
совпадает с предполагаемой 
датой родов...

В студии довольно жарко, 
прожектора нагревают атмос-
феру, кондиционеров в поме-
щении нет, и возле каждого из 
наставников стоит вентиля-
тор, но так, чтобы он не попал 
в объективы телекамер. Во 
время небольших перерывов 
члены жюри общаются между 
собой, вспоминая интересные 
истории, подтрунивая друг над 
другом. Со стороны может по-
казаться, что Григорий Лепс 
постоянно цепляет Полину Га-
гарину, но это он делает, как го-
ворится, любя.

А вот Дима Билан повеселил 
жюри рассказом о себе.

- Вы знаете, когда у меня не 
работает лифт, мне приходит-
ся подниматься пешком на 11-й 
этаж. Пока иду - я пою во весь 
голос. И думаю: сколько сосе-
дей хотели бы меня убить?

В отсутствие Градского са-
мыми взыскательными чле-
нами жюри оказались Агутин 
и Лепс. Они поворачивались 
значительно реже, чем Билан и 
Гагарина.

На наш вопрос, что, по его 
мнению, можно было бы изме-
нить в шоу, Григорий ответил:

- Я давал бы некоторым ар-
тистам второй шанс.

Также Лепс признался, что 
провести вечер в кресле настав-
ника намного тяжелее, чем дать 
сольный концерт.

- Там все просто: пришел - 
спел - ушел. А здесь каждый 

раз нужно брать на себя 
ответственность, обосно-
ванно говорить о том или 
ином артисте, о его до-
стоинствах и недостатках, 
давать оценку, от кото-
рой зависит, может быть, 
судьба человека. Это до-
вольно тяжело, отнимает 
гораздо больше времени 
и сил, чем два сольных 
концерта.

Среди участников, 
кстати, масса знакомых 
лиц. Так, на слепые про-

слушивания вышли певец 
Александр Панайотов, автор пе-
сен Катя Гордон... Под вопросом 
было участие дочери Григория 
Лепса Инги, которая специаль-
но для съемок в «Голосе» при-
летала из США. Дело в том, что 
о появлении девушки не должен 
был узнать ее отец, но тайну со-
хранить не удалось: информация 
попала в интернет еще задолго 
до записи прослушиваний. Соз-
датели проекта вроде бы отка-
зались от этой идеи, но в один 
из дней Инга неожиданно по-
явилась в студии и вышла к на-
ставникам.

Также во время съемок мы 
заметили победителя предыду-
щего сезона - иеромонаха Фо-
тия. Он честно просидел в аппа-
ратной в один из дней с самого 
утра и до поздней ночи.

- Я приехал сюда посмотреть 
на новый «Голос» и принять уча-
стие в сборной песне, которая бу-
дет звучать в одной из передач в 
честь юбилея, - пояснил нам отец 
Фотий. - Ее записывали четыре 
победителя предыдущих сезо-
нов: Дина Гарипова, Александра 
Воробьева, Сергей Волчков и я. 
Сейчас, сидя здесь, я чувствую 
колоссальную ностальгию по 
этому замечательному телепро-
екту. Молюсь за каждого участ-
ника и желаю всем удачи!

Валерия Хващевская,
фото: Первый канал

Все лето не умолкали 
слухи вокруг самого 
ожидаемого телешоу на 
нашем ТВ. И вот пятый 
сезон «Голоса» старто-
вал! Нам удалось по-
бывать на записи так 
называемых слепых 
прослушиваний, пона-
блюдать за происходя-
щим, ну и пообщаться с 
наставниками.

Жилой массив со всех 
сторон окружен лесом, в 
шаговой доступности от 
него красивый парк, где 
расположены живописные 
пруды. Жилье находится 
в одном из лучших микро-
районов Московской обла-
сти - в городе Видное.

Жизнь в этом новом 
микрорайоне - это воз-
можность сочетать эколо-
гически благоприятную 
обстановку и работу в ме-
гаполисе. 

В микрорайоне создана 
вся необходимая инфра-
структура для комфортной 
жизни: аптеки, магазины, 
офисные помещения, пар-
ковочные места для авто-
мобилей и велосипедов. В 
ближайшее время здесь по-
явятся школа и детский сад. 

Все это делает «Усадь-
бу Суханово» идеальным 
местом для жизни в Мос-
ковском регионе. Это 
подтверждено и премией 
лучшей городской недви-

жимости Urban Awards, 
которую жилой комплекс 
получил в 2015 году.

Для того чтобы принять 
участие в розыгрыше, нуж-
но зарегистрироваться на 
сайте телеканала (360tv.ru) 
и рассказать о том, поче-
му вы хотите жить в Под-
московье. Все участники 
получат скидку на покупку 
недвижимости. А победи-
тель станет обладателем 
однокомнатной квартиры 
№112 (площадью 41,2 ква-
дратных метра).

Свой рассказ нужно 
снять на камеру, а полу-
чившийся ролик прислать 
на канал. Ваша фантазия 
ничем не ограничена. При 
создании роликов вы мо-
жете реализовывать самые 
смелые актерские и режис-
серские идеи.

Подробную информа-
цию об акции читайте на 
сайте акции kvartira.360tv.
ru или на сайте телеканала 
360tv.ru.

Зрители телеканала 360о имеют уникальную 
возможность выиграть квартиру в новом жилом 
комплексе «Усадьба Суханово», который рас-
положен всего в четырех километрах от МКАД.

Телеканал 360о 
дарит зрителям 
квартиру!

МЕЖДУ ТЕМ
Судя по всему, Григорий Лепс не узнал голоса собственной до-

чери - к ней не повернулся, впрочем, как и остальные наставники. 
А вот пройдет ли во второй тур певец и композитор Глеб Мат-
вейчук - загадка следующих выпусков шоу. В одном из предыду-
щих сезонов «Голоса» Глеб уже пробовал свои силы, но наставни-
ки никак не отреагировали на его пение.

Кроме него побывают в эфире Первого канала и другие испол-
нительницы, уже успевшие стать знаменитыми, - выпускницы 
«Фабрики звезд» Юлия Михальчик и Согдиана.

Среди необычных участников шоу в этом сезоне и личный сти-
лист ныне покойной Людмилы Гурченко Аслан Ахмадов. Ока-
зывается, он очень любит петь, но всегда стеснялся демонстри-
ровать свои таланты. Еще одним неожиданным гостем на шоу 
станет внук знаменитого Луи Армстронга Чарли. Программу с его 
участием зрители увидят в середине осени.

Ольга Лесина

5 ШАГОВ, ЧТОБЫ 
ВЫИГРАТЬ КВАРТИРУ

8 августа - 15 октября1ЗАРЕГИСТРИРУЙТЕСЬ
Чтобы стать участником акции, зарегистрируйтесь на сайте.

2
3

1 сентября - 15 октября

СНИМИТЕ ВИДЕОРОЛИК
Снимите видеоролик с рассказом о том, почему вы хотите жить 
в Подмосковье. Разместите Ваш видеоролик на Youtube или в 
ВКонтакте. Заполните анкету участника и укажите в ней ссылку на 
Ваш видеоролик. Имя и фамилия в анкете должны быть написаны 
точно так же, как в паспорте.

1 сентября - 15 октября

УЧАСТВУЙТЕ В ГОЛОСОВАНИИ
Делитесь своим видео в социальных сетях, чтобы набрать 
больше голосов. Голосовать могут только зарегистрированные 
пользователи. Голосовать можно за неограниченное количество 
участников, но за одного конкретного участника можно 
проголосовать 1 раз в сутки.4 15 октября - 30 октября
ФИНАЛ
15 октября определятся 50 участников, набравших наибольшее 
количество голосов. Все остальные участники получат скидку 5% 
на покупку квартир в жилом комплексе «Усадьба Суханово». С 15 
октября новые участники не смогут принять участие в конкурсе. 50 
участников, прошедшие в финал, участвуют в голосовании. Задача 
участников такая же - набрать наибольшее количество голосов. 
Голосование завершится 30 октября, в 12.00, в прямом эфире 
телеканала 360о.

30 октября в 12.00
СУПЕРФИНАЛ
30 октября, в 12.00, в прямом эфире телеканала 360о из «Усадьбы 
Суханово» ведущие остановят голосование и пригласят на 
сцену пятерых суперфиналистов. Перед ними будет установлен 
миниатюрный макет дома, внутри которого будут лежать 20 
ключей. Один из них откроет замок, символизирующий дверь 
разыгрываемой квартиры. Участник, который набрал наибольшее 
количество голосов, получит право первым вытянуть один из 
ключей и проверить, подходит ли он к замку. Далее участники будут 
вытягивать ключи по нисходящей, в зависимости от количества 
набранных голосов. Победителем будет считаться тот, чей ключ 
откроет замок. 4 финалиста получат сертификат на скидку 15%, 
а остальные 45 полуфиналистов - сертификат на скидку 10% 
на покупку квартиры в жилом комплексе «Усадьба Суханово». 
Победителю вручит документы на квартиру генеральный директор 
компании «Декор».
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- Да замечательно! - улыба-
ясь, отвечает на наш вопрос Ге-
оргий. - Для меня это огромная 
зрительская любовь, внимание 
к моей работе. И пусть по до-
кументам я не народный артист, 
но по количеству людей, кото-
рые подходят ко мне на улице, 
- заслуженный точно!

- Георгий, а что самое труд-
ное в многосерийной истории?

- Нельзя допустить возникно-
вения эмоционального оттор-
жения, то есть ходить на работу 
в течение стольких лет как на 
каторгу. Зрителям всегда нужно 
дарить то, ради чего тебя ут-
вердили на роль.

- Партнеры по площад-
ке продолжают удивлять?

- Конечно, все мои колле-
ги - многогранные и удиви-
тельные люди. Между нами 
возникли самые настоящие 
профессиональные отноше-
ния, но мы не лезем друг дру-
гу в душу, потому что все-таки 
должны друг от друга и отды-
хать. Вот представьте, если 
бы Энтони Хопкинс, Брэд 
Питт и Рассел Кроу после 
каждого совместного проекта 
созванивались несколько раз в 
день и постоянно встречались. 
Им бы просто сил не хватило 
на съемки, да и устали бы все 
время находиться вместе. Мне 
кажется, главное - хорошо от-
носиться к своим партнерам, но 
при этом не слипаться, как пель-
мени, идти своей дорогой. 

- И все-таки насколько 
сами за семь лет «слиплись» 
со своим персонажем? Ска-
жем, в одной из серий ваш Ко-
стя собирается организовать 
семейный бизнес. Когда-нибудь 
задумывались об этом?

- Честно говоря, я постоян-
но размышляю на эту тему, но 
пока нет таких финансовых воз-
можностей. Актерская профес-

сия непостоянна, поэтому 
идея параллельного 
бизнеса, конечно, 

привлекательна. А в какой сфе-
ре хочу реализоваться - пока 
коммерческая тайна. 

- Помните, в каком возрас-
те стали финансово независи-
мым?

- Думаю, это произошло по-
сле окончания Щепкинского 
училища, когда я обзавелся се-
мьей и начал работать в театре. 
Но там была очень маленькая 
зарплата, поэтому родители 
время от времени мне все равно 
помогали. Да и сейчас, несмотря 
на то что уже вроде самостоя-
тельный человек, в душе я все 

равно остаюсь ребенком и мне 
очень важны родительские со-
веты и внимание.

- Какие детские воспомина-
ния греют душу?

- Ой, столько всего было! У 
нас была очень большая ком-
пания, мы носились по улице, 
играли в вышибалы, в салки, в 
банки, в городки, делали взрыв-
пакеты, жгли костры, устраи-
вали прятки на стройке. Даже 
плавили свинец! 

- Можно сказать, что вы 
были грозой района?

- Нет, что вы! Вообще ни-
когда не был хулиганом, даже 
наоборот - пай-мальчиком, до-
машним ребенком. Правда, и за-
нудой-ботаником тоже не был. 
Во мне присутствовали и некий 

авантюризм, и романтика, свой-
ственная шпане, которая тоже 
была в моем окружении. Толь-
ко у них были другие герои для 
подражания.

- А чьи плакаты висели в 
вашей комнате?

- В старших классах это был 
плакат фильма «Асса». Тогда 
он произвел фурор! Кумирами 
были Виктор Цой, Борис Гре-
бенщиков, Юрий Шевчук, Кон-
стантин Кинчев - в общем, все, 
что связано с русским роком. Ну 
а сейчас я слушаю практически 
все, не люблю только рэп, шан-
сон и нудную классику.

- Вы рассказали о том дет-
стве, которое было почти 

у каждого советского 
ребенка. А своих детей 
приходится выгонять на 
улицу, чтобы отвлеклись 
от планшетов?

- Стараюсь ограждать 
их от злоупотребления 
гаджетами. Сейчас я ча-
сто вижу, как люди прово-
дят время абсолютно бес-
смысленно, листая ленты 
Instagram или Facebook, 
даже не разговаривая 
друг с другом. Это очень 
удручает: жизнь прохо-

дит, а они сидят, уткнувшись в 
телефоны. Конечно, мир меня-
ется с огромной скоростью: сей-
час мой трехлетний сын Федя 
разбирается в компьютерах 
почти так же, как я, хотя мне 45. 
Совсем лишать детей доступа к 
информационному полю тоже 
нельзя, но объяснять, что хоро-
шо, а что плохо, нужно.

- Скажите, дети уже зада-
ют вопросы, на которые вам 
сложно ответить?

- У нас в семье есть замеча-
тельная традиция: если ребенок 
задает вопрос, который ставит 
родителей в тупик, нужно про-
сто спросить его: «А ты сам как 
думаешь?» И это ставит в тупик 
уже самого ребенка!

Елена Рубальская

Когда-то казалось, его вечно будут называть 
Сашей. Но сериал «Саша+Маша» давно уже прошел, 

а «Воронины» все идут. Уже семь лет! И впереди но-
вый сезон! Как же чувствует себя в этой развеселой 
семейке актер Георгий Дронов?

Георгий ДРОНОВ: 
«Надо отдыхать 
друг от друга»

К 20-летию легендарной 
программы Игоря Проко-
пенко телеканал РЕН ТВ 
проведет большой фес-
тиваль на Аллее Космо-
навтов.

10 сентября РЕН ТВ соберет 
поклонников «Военной тайны» 
на Аллее Космонавтов. Глав-
ным событием фестиваля ста-
нет встреча зрителей с Игорем 
Прокопенко.

Площадка фестиваля будет 
разделена на три тематические 
зоны - «Военную», «Ретро» и 
«Шпионскую». В «Военной 
зоне» гости смогут попробовать 

блюда полевой кухни, сфото-
графироваться с военным само-
летом Ла-11 и танком Т-34, изу-
чить «артефакты» советской 
эпохи из легендарного «Во-
енторга». «Шпионская зона» 
представлена мастер-классами: 
здесь можно научиться сборке и 
разборке оружия, шифрованию 
и вязанию морских узлов, а так-
же изготовить настоящие неви-
димые чернила. В зоне «Ретро» 
будут выставлены игровые 
автоматы времен СССР (мож-
но будет поиграть в «Морской 
бой» и не только), советские и 
трофейные автомобили.

Атмосферу ушедшей со-
ветской эпохи помогут создать 
девушки в ретрокостюмах. 

А на главной сцене выступят 
группы «Музыкальный бутик», 
«Мейделех», «Конец фильма», 
«Запрещенные барабанщики», 
«7Б» и духовой оркестр. Рядом 
со сценой будет работать шко-
ла танцев, где можно будет на-
учиться танцевать популярные 
танцы 30-60-х годов.

На еще одной площадке 
фестиваля, стенде «Военная 
тайна», состоится автограф-
сессия Игоря Прокопенко. Го-
сти фестиваля смогут сфото-
графироваться с телеведущим, 
получить автограф, лично за-
дать интересующие вопросы и 
подписать одну из книг Игоря 
Прокопенко.

Ирина Иванова

РЕН ТВ раскроет «Военную тайну»

В сериале «Воронины» 

Дронов тоже молодой отец
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Вообще, смотришь на все 
эти лица, аккуратненько об-
рамленные хиджабами, и 
думаешь: сколько же их? Не-
ужели россиянки настоль-
ко разочаровались в сооте-
чественниках, что рванули 
стройными рядами не только 
на Запад - это дело для нас 
давно привычное? И хотя 
Восток - дело тон-
кое, мне лично все-
таки кажется, что 
актуальность темы 
слегка раздута.

Должна при-
знать, качество 
фильмов в данном 
случае мне импо-
нирует. Сделано на 
совесть. Каждая 
45-минутная серия 
- о новой женщи-
не, о новой стране, 
о новых проблемах. Акцент - 
на реальность, посыл: сейчас 
мы вам всю правду расска-
жем, а вы уж там как хотите. 
Героини раскрывают душу 
кто со счастливой улыбкой 
на губах, кто - мотая головой 
и утирая слезу. Общая канва 
всех историй: легко не будет, 
и не надейтесь. Жизнь на вос-
точный манер не халва по-
полам с шербетом. Разница 
в менталитетах, трудности 
в изучении языка, отноше-
ние к женщинам другое. Но, 
с другой стороны, работать 
тут не надо и даже не привет-
ствуется, можно быть просто 
женщиной, - как раз то, что 
мы любим! А если повезло с 
мужем, то клетка будет воис-
тину золотой... Но у меня сра-

зу закрадывается вопрос: при 
чем тут Восток? Знаете ли, 
если муж богат, красив и лю-
бит тебя, то и в России с ним 
хорошо. Если же муж нищий 
шовинист и домашний тиран, 
то он и в Рязани может массу 
бед доставить. Только в Ря-
зани избавиться от него чуть 
полегче.

Да и вообще, разве не те 
же самые проблемы встают 
перед любой девушкой, выхо-
дящей замуж «за моря»? Да-
вайте тогда сделаем шоу про 
западных жен? Про северо-за-
падных? Про юго-восточных? 
У меня знакомая замужем за 
норвежцем, так там тоже осо-
бая специфика. Но фильмов 
почему-то никто не снимает. 
Не модно. После заманчивой 
саги «Великолепный век» и 
других «гаремных» шоу вос-
точная сказка прочно вошла в 
тренд, стала актуальной. И по-
явление на «Домашнем» шоу 
на эту тему - лишнее тому до-
казательство. Интересно, что 
будет дальше? «Замуж в Ки-
тай», я полагаю? А что, было 
бы даже интересно!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ CТатьяной  Веденской

С МИЛЫМ РАЙ И В ПАРАНДЖЕ
«Восточные жены» - реалити-муви, в рамках ко-
торого нам как бы дают возможность заглянуть в 
тайный мир современного гарема, что особенно 
интересно, если на тамошних подушках восседают 
наши русские женщины. Отчего же не подсмотреть 
в замочную скважину восточного дворца, удобно 
устроившись на диване?
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Могила 
или бутафория?

Так уж получилось, что 
легендарного русского 
полководца хоронили три 
раза. Сначала его могила 
находилась в селе Сима 
на западной окраине Вла-
димирской области, где 
знаменитый полководец 
скончался 12 сентября 
1812 года от раны, полу-
ченной в сражении при 
Бородине. Потом останки 
генерала-героя перенесли 
на Бородинское поле. И 
там погребение происхо-
дило дважды - в 1839-м и 
1987-м. Причем последняя 
по времени траурная це-
ремония состоялась едва 
ли не в засекреченном ре-
жиме.

Некоторые подробно-
сти о ней автор этих строк 
узнал в свое время из пись-
ма  одного из организато-
ров похорон - Ивана Лап-
тева.

«...Именно мне поручи-
ли перезахоронить Багра-
тиона. В то время я был 
полковником, начальни-
ком политотдела дивизии 
и служил вблизи поселка 
Бородино.  Во время пере-
захоронения мне удалось 
увидеть содержимое гро-
ба - он был совершенно 
пуст...»

Неужели полковник 
прав и нынешняя могила 
героя, находящаяся в са-
мом центре знаменитого 
Бородинского мемориала, 
лишь бутафория?! Чтобы 
разобраться с этим, при-
шлось обратиться к исто-
рическим фактам.

Разжалованный 
из национальных 
героев

Первое из «бородин-
ских» захоронений Багра-
тиона состоялось в 1839 
году по воле царя Нико-
лая I. Русский император 
вместе с огромной свитой 
и 120-тысячным войском 
присутствовал на церемо-
нии открытия монумента 
на бывшей батарее Раев-
ского, построенного над 
склепом, куда торжествен-
но перенесли из Симы 
останки «чудо-богатыря 
русской армии».

Вряд ли кто-нибудь 
тогда мог вообразить, что 
могила легендарного пол-
ководца будет уничтоже-
на его же соотечественни-
ками. Однако именно так 
и произошло менее чем 
через 100 лет, в 1932-м. К 
этому времени в Совет-
ской России Петр Ивано-
вич Багратион оказался 
разжалован из националь-
ных героев в «какого-то 
царского генерала». А ве-
личественный монумент 
над его могилой превра-
тился для чиновников от 
пролетарской культуры 
в заурядное сооружение 
из чугуна, которое надо 
как можно скорее сдать в 
трест «Металлолом».

При помощи взрыв-
чатки главный памятник 
Бородинского мемориала 
за считаные секунды пре-

вратили в груду обломков, 
которые вывезли на пере-
плавку. Склеп Багратиона 
также разрушило взры-
вом, и останки князя Пе-
тра Ивановича оказались 
при этом  вышвырнуты 
оттуда прочь.

А буквально через не-
сколько лет - к 125-лет-

нему юбилею Бородина 
- исторический генерал 
был реабилитирован! По 
указанию сверху на по-
зорном песчаном пусты-
ре спешно установили 
простенький бетонный 
«камушек»: мол, здесь 
покоится герой Отече-
ственной войны П.И. Ба-
гратион.

Бородинское 
погребение 
Багратиона

Еще полвека спустя, к 
очередной «круглой» дате 
- 175-летию Бородинско-
го сражения взорванный 
монумент на батарее Ра-
евского решили воссоз-

дать заново и Багратиона 
под ним похоронить по-
настоящему, чтобы все 
стало, как прежде.

Второе «бородинское» 
погребение князя Ба-
гратиона состоялось 18 
августа 1987 года. Было 
оно обставлено гораздо 
скромнее, чем предыду-
щее, во времена царя Ни-

колая: взвод солдат, ма-
ленький духовой оркестр 
и несколько офицеров, 
несущих гроб. Возглавлял 
печальную процессию 
Иван Лаптев.

Дотошливый полков-
ник, который заметил, что 
«гроб совершенно пуст», 
позднее попытался вы-

яснить, куда же могли де-
ваться из оскверненного 
большевиками в 1932 году 
склепа останки русского 
героя. Иван Федорович 
расспрашивал местных 
старожилов. От них Лап-
тев узнал, что после взры-
ва кости Багратиона еще 
долго валялись около до-
роги. «Как мне поведали 

жители окрестных сел - 
Бородина, Горок, Семенов-
ского, - эти самые кости 
темной ночью подобрали 
добрые люди: монашка 
и старик. Именно они и 
схоронили останки леген-
дарного полководца... Эти 
люди вскоре умерли, унеся 
с собой тайну - место захо-
ронения князя Петра Ива-
новича...»

Значит, действительно, 
гроб полководца, опущен-
ный в склеп летом 1987-го, 
пуст? Ясность в эту прямо-
таки детективную исто-
рию внес археолог Ев-
гений Морев, с которым 
вашему корреспонденту 
довелось встретиться.

- Рассказ про монаш-
ку, якобы схоронившую 
уцелевшие после взрыва 
кости Багратиона, мне 
тоже доводилось слышать, 
- подтвердил Евгений Ива-
нович. -  Однако насчет 
того, что в восстановлен-
ном склепе поместили 
абсолютно пустой гроб, 
автор письма ошибся...

Случай поможет 
разгадать тайну

Оказывается, еще за не-
сколько лет до этих собы-
тий, в 1985-м, Морев полу-
чил задание обследовать 
руины багратионовского 
склепа, который оказался 
завален землей и всяким 
мусором. Вот здесь-то 
археологу и его помощ-
никам удалось отыскать 
фрагменты останков слав-
ного генерала.

- За два месяца кропот-
ливой работы мы извлек-
ли из мусора 4 формен-
ные пуговицы, лоскутки 
старой мундирной ткани, 
фрагменты эполет, обрыв-
ки кожаных ремней... А 
главное - обломки костей: 
кусочки черепа, ребер, ки-
стей рук, позвонков... 

Собранные останки 
Евгений Иванович по-
вез в столицу, надеясь, что 
там удастся провести их 
экспертизу. Но денег на 
подобные работы в ут-
вержденной смете по вос-
становлению могилы Ба-
гратиона предусмотрено 
не было.  В результате по 
прошествии нескольких 
месяцев бесплодных по-
пыток Евгений Иванович 
возвратил прах Багратио-
на в Бородино.

- Перед совершением 
ритуала повторного захо-
ронения генерала на Бо-
родинском поле в августе 
1987 года найденные нами 
останки были зашиты в 
шелковый мешочек и по-
ложены в гроб, который 
потом с воинскими поче-
стями был перенесен в вос-
становленный на батарее 
Раевского склеп. Конечно, 
мешочек этот получился 
очень маленьким, и пото-
му немудрено, что Иван 
Федорович Лаптев мог его 
просто не заметить. Кроме 
того, в могилу поместили 
еще капсулу-гильзу, запе-
чатав в нее копию акта о 
проведенных раскопках 
и сделанных при этом на-
ходках.

Саму процедуру преда-
ния земле многострадаль-
ного праха русского гене-
рала-героя провели очень 
скромно - фактически «в 
рабочем порядке». Кро-
ме солдат, приведенных 
полковником Лаптевым, 
на похоронах присутство-
вали только сотрудники 
Бородинского музея и 
строители, занимавшиеся 
восстановлением склепа и 
памятника.

Куда пышнее было 
организовано открытие 
восстановленного глав-
ного монумента на бата-
рее Раевского, состояв-
шееся через пару недель 
- в 175-летнюю годовщину 
Бородинской битвы. Тут 
были и толпы людей, и 
парадные шеренги войск, 
и салют... Мероприятие по-
чтил своим присутствием 
даже один из секретарей 
ЦК КПСС. Кроме него в 
Бородино приехали армей-
ские генералы, руководи-
тели области и района.

Возникает естествен-
ный вопрос: разве нельзя 
было совместить обе эти 
церемонии и похоронить 
Багратиона одновременно 
с открытием памятника 
при всем стечении народа? 
Сотрудники, работавшие 
тогда в Бородинском му-
зее, объяснили ситуацию 
чисто техническими труд-
ностями:

- Строители попросту 
не могли закончить пол-
ное восстановление мо-
нумента до тех пор, пока 
склеп не был замурован. 
Вот по этой причине и 
пришлось захоронить 
прах Багратиона еще до 
завершения всех восстано-
вительных работ.

Но куда все-таки делась 
основная часть останков 
легендарного генерала? 
Зарыта неведомой мо-
нашкой где-то на сельском 
кладбище Бородина?

Главный специалист 
Государственного архива 
Российской Федерации 
Игорь Тихонов упомянул 
во время нашей встречи и 
об иных версиях, которые 
ему доводилось слышать:

- Они отличаются друг 
от друга лишь некоторы-
ми деталями. Утвержда-
ют, например, что одна из 
местных жительниц со-
брала кости, валявшиеся 
вокруг взорванного скле-
па, положила их в дере-
вянный ящик и закопала в 
соседнем Спасо-Бородин-
ском монастыре. В других 
рассказах фигурирует не-
кая учительница сельской 
школы, якобы зарывшая 
кости в овраге... Я пытался 
найти какую-то более до-
стоверную информацию 
на сей счет, но безрезуль-
татно...

По мнению специ-
алиста-архивиста, целе-
направленный поиск ле-
гендарного захоронения 
вряд ли может увенчаться 
успехом. Остается только 
уповать на то, что его ве-
личество случай вмешает-
ся когда-нибудь в разгадку 
этой тайны.
Прокофий Скрижалин
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7 сентября мы отмечаем очередную годовщину Бородинского 
сражения. Казалось бы, за прошедшие с тех пор два века это 

важнейшее в военной истории России событие изучено и описано 
досконально. Однако и по сию пору мемориальное поле у села 

Бородино хранит тайны. Одна из них связана с могилой героя битвы 
генерала П.И. Багратиона.
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- В Россию вернулось еще 
одно веяние «лихих 90-х» - 
девушки опять начали меч-
тать о миллионерах?

- Не совсем. Сегодня пред-
ставления о богатом женихе 
сильно отличаются от 90-х, и 
даже от представлений нуле-
вых. Например, всего каких-
то года три-четыре назад, до 
кризиса, девушек на таких вот 
псевдотренингах учили искать 
олигархов на «лексусах» (хотя 
реально успешные мужчины 
предпочитают автомобили 
покруче). Сейчас планка рез-
ко упала - мужеискательни-
цам советуют ориентировать-
ся на доход избранника в сто 
тысяч рублей в месяц.

- Почему тренинги с при-
ставкой «псевдо»?

- Потому что к настоящим 
психологическим тренингам 
подобные развлекательные 
мероприятия отношения не 
имеют и никаких реальных 
результатов не дают. Это 
просто шоу, хотя их посети-
тельницы этого не понима-
ют, поскольку воспринимают 
происходящее как магический 
ритуал: «Абракадабра, суже-
ный-ряженый, явись!» Говоря 
же серьезно, популярность 
таких псевдотренингов обна-
жает болезненные проблемы 
общества, поскольку гово-
рит об углублении кризиса в 
целом и кризиса семейного в 
частности: в семейную жизнь 
выходит молодежь, чьи уста-
новки несовместимы с семей-
ной жизнью.

- Каковы эти установки?
- Нереальные инфантиль-

ные притязания! Молодежь 
по-детски эгоистична, каждый 
себя считает подарком и бес-
ценным сокровищем, думает, 
что, создавая отношения, об-
лагодетельствует партнера и 
тот должен будет его носить 
на руках. Причем так дума-
ют как девушки, так и моло-

дые люди. Понятно, что, не 
дождавшись, когда партнер 
понесет их на руках, пары бы-
стро разбегаются. Еще один 
подводный камень, о который 
разбиваются брачные мечты 
юных дев, - это тихо зреющий 
в обществе матриархат. И все 
больше «убегающих» муж-
чин, которых брак пугает как 
утрата независимости.

- Может, хотя бы 
такие тренинги 
научат молодежь 
чему-то полез-
ному?

- Псевдотре-
нинги о том, как 
выйти замуж, - 
это то же самое, 
что курсы «Как 
заработать милли-
он». В результате мил-
лион заработает только 
организатор. Уже изучен дол-
госрочный отрицательный 
эффект женских тренингов, 
на которых учат якобы про-
веренным приемам соблаз-
нения. В итоге даже у тех, у 
кого во время тренинга были 
отношения, они после «обуче-
ния» разваливаются. Потому 
что учат на этих тренингах 
в основном манипуляциям. 
В реальной жизни мужчины 
чувствуют подобные манипу-
ляции, как «женские штучки», 
скрытое стремление к до-
минированию, и убегают «на 
свободу». Да, есть женщины, 
которые умеют тонко мани-
пулировать, но им тренинги 
не нужны, у них в этом плане 
и так врожденная «одарен-
ность».

- Почему все-таки упа-
ла планка представлений о 
женихах-«миллионерах» до 
ста тысяч рублей в месяц? 
Неужели миллионеры со-
всем перевелись или все уже 
женаты?

- Долларовых миллионеров 
и миллиардеров все больше, а 

вот шансов выйти замуж за них 
- все меньше. Миллионеры-
то теперь другие, знают себе 
цену! В 90-е было очень много 
социальных лифтов, человек 
мог перепрыгнуть из одной 
социальной группы в другую, 
а новоявленные олигархи и 
министры запросто появля-
лись на встречах с бывшими 
одноклассниками, общались 
с теми, с кем в садик ходили. 
Сейчас произошло оконча-
тельное расслоение на элиту 
и простых обывателей, пере-
прыгнуть в другую «касту» 
удается немногим. Сверх-
обеспеченные стали себя от-
делять от массы и исповедо-
вать идеологию «новой ари-
стократии»: мол, они особые 
люди, избранные, живущие по 
особым законам, и потому за-
служивают свои миллионы в 
отличие от простого народа, 
который роскоши недостоин. 
А в 90-е нувориши полагали, 
что они такие же, как все. Про-
сто им повезло больше.

Это естественный процесс 
- в 90-е был период первона-
чального накопления капита-
ла. А теперь появились элита, 
династии. Их отпрыски соз-
дают браки в своей среде. Так 
что девушкам, которые ходят 
на тренинги «Как выйти за-
муж за миллионера», на самом 
деле ничего не светит. Сверх-
обеспеченные уже отделены 

от большинства неви-
димым барьером. 

А большинство 
этого не пони-
мает.

- Но хотя 
бы не за сверх, 
а просто за 
обеспеченных 

у современных 
невест шансы 

выйти замуж 
есть?

- Да, бывают еще 
обеспеченные мужчины, ко-
торые берут «бедных» жен и 
меняют их раз в три года, как 
автомобили. Но это не элита, 
не самые богатые. Элита ста-
рается вести высокомораль-
ный образ жизни, демонстри-
ровать, что состоятельность 
есть следствие добродетели. 
Проще говоря, деньги рас-
пределяются по достоинству 
владельцев и у людей благо-
родных их гораздо больше.

- Арендовать яхту за 
миллион долларов в день, 
являясь государственным 
чиновником, - это высоко-
моральный образ жизни?

- В представлении аристо-
кратического круга - да. Так 
что невесте из простой сре-
ды становится делом мало-
вероятным выйти замуж за 
миллионера. Это как челове-
ку с улицы прийти работать 
топ-менеджером в Газпром. 
Именно поэтому планка для 
массовой аудитории на псев-
дотренингах снижается - уже 
не миллион долларов в месяц, 
а всего сто тысяч рублей.

Материалы подготовила Аделаида Сигида

Погоня за миллионерами 
снова в моде

Настоящая драма про-
изошла в Новой Москве -
26-летний Сергей П. 
поплатился жизнью за то, 
что передумал жениться.

«С Леной он жил два года, 
- вспоминает мать погибшего, 
Екатерина Владимировна. - 
Когда начинали жить вместе, ей 
было всего 18 лет».

Главной странностью Еле-
ны оказалась меркантильность. 
Сергей мечтал накопить денег, 
купить квартиру в ипотеку, од-
нако после знакомства с Еленой 
об ипотеке пришлось забыть 
- все заработанное отныне при-
ходилось тратить на любимую.

Сергей миллионером не был 
- приехал в Москву из села, ра-
ботал водителем, снимал в Но-
вой Москве комнату. Впрочем, 
сама Елена тоже не москвичка 
- перебралась с семьей в Москву 
из Калуги. Снимали жилье, род-
ня пахала, Елена училась в сто-
личном колледже.

«Как только она начала жить 
с Сергеем, сразу заявила: не хочу 
учиться в колледже, хочу в ин-
ституте! Перевелась в институт, 
он стал платить за ее дневное 
обучение», - вспоминает Екате-
рина Владимировна.

Вскоре люби-
мая выведала у 
Сергея, что у его 
матери есть квар-
тира в другом 
городе и земля в 
селе. «Сын приехал 
ко мне в деревню, 
говорит: мать, про-
давай землю! Я 
ни в какую. Он 
снова приехал 
- продавай квар-
тиру! Елена на-
уськивала его, вну-
шала, что им, как 
молодой семье, 
нужны деньги, 
чтобы обустро-
иться», - вспоми-
нает Екатерина 
Владимировна.

Мать, как 
могла, убеждала 
сына: «Живешь с 
ней всего ничего, 
детей общих нет, 
а она уже требует продать мате-
ринскую квартиру!»

Елена кричала, что из-за 
Сергея она нищая, что она мог-
ла бы найти себе миллионера, 
а вместо этого влачит с ним, с 
водителем, жалкое существо-
вание. Когда на очередной 
каприз у Сергея не оказалось 
денег, Елена в знак протеста 
устроилась продавщицей в ма-
газин в ночную смену.

 После этого жизнь Сергея 
окончательно превратилась 
в кошмар - любимая заявила, 
что на новой работе грузчики 
ей прохода не дают, если Сер-
гей не хочет ее потерять, ему 
надо устроиться в этот магазин 
охранником в те же ночные 
смены.

Так он и сделал. «Выматы-
вал себя за десять тысяч рублей 
в месяц, чтобы охранять свою 
Елену Прекрасную, а днем ра-
ботал водителем на своей ос-
новной работе», - ругается мать 
погибшего.

В конце концов Сергей ре-
шил, что ему лучше расстаться с 
возлюбленной.

Однако она заявила, что ухо-
дить от жениха никуда не со-
бирается. Тогда Сергей собрал 
вещи и уехал из съемной квар-
тиры к своему другу.

«После этого начались звон-
ки от папы Елены, - вспоминает 
мать погибшего. - Он ругал Сер-
гея, что тот якобы обесчестил 
его дочь, обманом заманил ее 
сожительствовать, обещал же-
ниться и не женился».

Буквально через несколько 
дней труп Сергея нашли в его 
собственной машине с много-
численными гематомами и трав-
мой черепа. Однако через месяц 
следственными органами было 
вынесено решение... об отказе в 
возбуждении уголовного дела!

«Причина смерти - сердечная 
недостаточность. Получается, 
что если человека избили, про-
ломили череп и у него от боли 
остановилось сердце, то это не 
убийство, а «смерть от есте-
ственных причин!» - изумляется 
мать Сергея.

Нет убийства - нет уго-
ловного дела! Найти 

тех, кто бил парня 
перед смертью, то 
ли не захотели, 
то ли не смогли. 
По версии след-
ствия, у 26-лет-
него Сергея ни 
с того ни с сего 
случился в ма-
шине сердеч-
ный приступ, 
он начал биться 

в предсмерт-
ных кон-
вульсиях, вот 
и ударился 
случайно обо 
что-то голо-
вой.

« П о д о б -
ные заявле-
ния правоох-
ранительных 
органов ка-

жутся нам несостоятельными, 
- комментирует председатель 
Ассоциации адвокатов за права 
человека Мария Баст. - Созда-
ется ощущение, что полицей-
ские делают все возможное, 
чтобы при любом удобном слу-
чае не заводить уголовные дела 
и не проводить расследование. 
Полиция уже давно под всяче-
скими предлогами отказывает-
ся работать по преступлениям 
легкой и средней тяжести, но 
когда «в стол» спускают тяжкие 
преступления, в том числе убий-
ства, - это просто недопустимо».

Имена и фамилии дей-
ствующих лиц изме-
нены по просьбе род-
ственников погибшего.

ЖЕНИХА УБИЛИ 
ЗА ОТКАЗ ЖЕНИТЬСЯ?

«Сын выматывал се-
бя  за десять тысяч 
рублей в месяц ноч-
ным охранником, а 
днем работал води-
телем на своей ос-
новной работе».

P.S.

В этом году популярность тренингов для женщин 
по поиску богатых женихов достигла исключи-
тельного размаха. Почему во время экономиче-
ского кризиса незамужним россиянкам стало «уж 
замуж невтерпеж», «МН» решил узнать у психоте-
рапевта Марка Сандомирского.
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Планка се-
годняшних пред-

ставлений о богатом 
женихе резко упала -
 избранник с доходом 

в 100 тысяч рублей 
в месяц считается 

успешным.
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Раз в год Муса Ванцаев едет 
в Чечню, на родину, в отпуск. 
Ему нравится восстановлен-
ный после войны Грозный, 
хотя он хорошо помнит его 
довоенным, еще советским 
- одним из самых красивых 
городов на Северном Кавка-
зе. Особенно сильное 
впечатление на Мусу 
Синаевича производит 
«Грозный-сити» - ком-
плекс высотных зданий в 
центре города, на берегу 
Сунжи. Когда-то Муса 
хотел стать строителем, 
и эти небоскребы будят 
в нем дремлющие ин-
стинкты. С другой сторо-
ны, у себя в ярославской 
глуши почти тридцать 
лет - можно сказать, всю 
жизнь - Ванцаев занимает-
ся строительством иного рода. 
Он восстанавливает из руин 
детские судьбы.

Футбол как метод
У въезда в Багряники па-

сется стадо коров и скотина 
помельче. С виду обычная 
деревенская идиллия. Только 
вот скотина в деревнях нынче 
большая редкость. Да и пасту-
хи не вписываются в пейзаж - 
крепкие парни, которым место 
скорее на ринге, чем на лугу. 
Предчувствие не обманывает: 
вечером эти «пастухи» будут 
резаться в футбол на отлич-
ном газоне с современным по-
крытием.

Муса Ванцаев долго сопро-
тивлялся табличке «Коррек-
ционная школа-интернат», 
которую его в конце концов 
вынудили повесить на главный 
учебный корпус. Пристроил 
повыше, чтоб не бросалась де-
тям в глаза. Не для того он тру-
дится здесь двадцать с лишним 
лет, чтобы его воспитанники 
чувствовали себя инвалидами.

- Ты пас должен был по 
флангам давать, а ты куда да-
ешь? По центру. Перехватили 
и забили, - директор интерната 
треплет по голове белобрысо-
го мальчишку.

Спорт в педагогическом ин-
струментарии Ванцаева - едва 
ли не главное ноу-хау. Но к 
простому вроде бы решению 
он пришел не сразу.

- Когда мы начинали в 90-е 
годы, - говорит директор ин-
терната, - мы считали, что 
нашим воспитанникам до-
статочно профессиональной 
подготовки. Но после первого 
же выпуска обнаружили, что 
ребята не могут найти работу, 
а если находят, то быстро ее 

теряют. Я стал разбираться. И 
мне говорят: они не выносят 
нагрузок, не могут достичь по-
ставленной цели, не способны 
к однообразной работе. Мы 
поняли, что дети, кроме того 
что отстают в умственном раз-
витии, еще и физически 

ослаблены. И приняли реше-
ние: сделать акцент на игровых 
видах спорта, развивающих, 
кроме выносливости, навыки 
взаимодействия с партнера-
ми, реакцию, про-
странственное 
мышление.

Уже в 1995 
году дети из 
ярославской 
деревни от-
правились на 
свою первую 
специальную 
олимпиаду в 
Н ь ю - Х е й в е н 
(Коннектикут, 
США). Сейчас 
в коллекции 
интерната около 40 медалей с 
международных турниров для 
детей с сохранным интеллек-
том. А с 2009 года воспитанни-
ки Мусы Ванцаева - бессмен-
ные чемпионы Ярославской 
области по волейболу среди 
массовых, то есть обычных, 
школ.

- Мы дали детям почувство-
вать, что такое успех. Они по-
няли, что если будут настойчи-
во заниматься, тренироваться, 
то станут лучшими - сначала 
в школе, в районе, в области, а 
потом в стране и даже в мире, 
- рассказывает Муса Ванцаев.

Шерше ля фам
(Cherchez la femme)

Вообще-то Муса в педаго-
ги не собирался: в конце 70-х в 
Грозненском нефтяном инсти-
туте был сильный строитель-
ный факультет, и парень метил 
туда. Однако советская власть 

лучше знала, кому кем быть, и 
юношу из пригорода чеченской 
столицы отправили в Ярос-
лавль на филфак: республике 
были нужны учителя русского 
языка. Советскую власть пере-
хитрила обыкновенная рус-
ская девушка. По окончании 
пединститута Муса остался в 
северных широтах. Теперь у 
супругов Ванцаевых взрослые 
сыновья. Муса Синаевич по-
шел по комсомольской линии, 
а когда ему предложили возгла-
вить разваливающийся колхоз, 
он выступил с неожиданным 
контрпредложением - взяться 
за школу-интернат в Багряни-

ках. Тогда это был настоящий 
дом призрения: полусгнивший 
деревянный корпус с печным 
отоплением и худой крышей, 
неприкаянные дети, промыш-
лявшие мелкими кражами в 
окрестных селах. Из двух зол 
- гибнущий колхоз и пропада-
ющие в житейских бурях дети 
- Ванцаев выбрал большее.

- Я принял школу, и мы сразу 
вместе с детьми, с педагогами 
начали заниматься строитель-
ством. Если честно, - признается 
Ванцаев, - я планировал постро-
ить школу, создать условия для 
детей и уйти, заняться бизнесом.

В бизнес Ванцаев не ушел. 
От таких детей не уходят. Но-
вый директор добился, чтобы 
в его школе дети учились не до 
15-16, а до 18 и даже до 19 лет. 
Стандартная государственная 
программа для коррекционных 
школ рассчитана на девятилет-
ний срок обучения. Результаты 
такой подготовки налицо: не 

окрепнув ни 
профессионально, ни 
психологически, вы-
пускники интернатов 
часто попадают в 

криминальную среду - их 
принуждают к воровству, кивая 
на диагноз: какой спрос со сла-
боумного. И директор интерна-
та вместе со своими коллегами 
засел за учебно-методическую 
литературу. В результате по-
явилась авторская концепция 
11-летнего обучения, при этом 
Ванцаев усилил ее производ-
ственную составляющую: часов 
профессиональной подготовки 
стало в 1,5 раза больше.

Жизнь научит
В самые трудные - 90-е - годы, 

когда интернату в буквальном 
смысле приходилось выжи-

вать, тем же методом народной 
стройки Ванцаев и его команда 
соорудили рядом со школой 
молочную ферму. Потом по-
явились небольшой колбасный 
цех, пекарня, швейная и обувная 
мастерские, парикмахерская. 
Директор называет их «объ-
ектами двойного назначения»: 
это и учебно-производственная 
база, и источник дохода. Уже с 
четвертого класса дети овладе-
вают навыками будущих про-
фессий, а старшеклассники и 
вовсе получают зарплату.

Сегодня интернат полно-
стью обеспечивает хлебом со-
седнее село, а вот колбасный 
цех пришлось закрыть: его 
продукция - недорогая, домаш-
него качества - стала слишком 
популярной в округе. Кому-то 
это не понравилось. Роспотреб-
надзор нашел формальный 
повод: в интернате нет своей 
лаборатории. Ванцаеву жаль 
не потерянных денег, хотя и 
на них он рассчитывал, плани-
руя дальнейшее развитие всей 
инфраструктуры интерната. 
Обидно, что подрезают кры-
лья его подопечным.

- У этих детей потенциал 
огромный. Таким учреждени-
ям, как мы, таким детям надо 
доверять, - говорит Муса Сина-
евич.

Директор Багряниковской 
школы уверен: его воспитан-
ники лучше, чем кто-либо, 
найдут себя именно на земле, 
в сельском хозяйстве. Главное 
- как следует подготовить их 
к такой жизни. Вопрос в том, 
нужно ли это стране, в которой 
им придется жить.

- Должна быть государ-
ственная политика, - считает 
Ванцаев. - Вот сегодня несо-
вершенство закона не позво-
ляет нам развивать подсобное 
хозяйство. А мы могли бы на-
равне с сельхозпроизводителя-
ми получать товарный кредит, 
ссуду, технику по лизингу. К 
сожалению, этот вопрос не ре-

шен до конца.
Пока Ванца-

ев делает все, 
что может, не 
особо рассчи-
тывая на госу-
дарство. Еще 
один его сме-
лый экспери-
мент - проект 
«Собственный 
дом». Девочки 
разных возрас-
тов живут в 
отдельно сто-
ящих домах 
группами по 

семь человек, самостоятельно 
ведут хозяйство, ухаживая за 
огородом и моделируя таким 
образом семейный уклад.

Директор интерната не 
скрывает: ему приятно слы-
шать, что его воспитанники 
совсем не похожи на детей «с 
ограниченными возможно-
стями здоровья». Но, пожалуй, 
только он и работающие с ним 
уже много лет педагоги знают, 
каких трудов это стоит. Сей-
час в Багряниках 107 парней и 
девчонок, в истории болезни 
которых значится деликатная 
алфавитно-цифровая коди-
ровка - F70, F71, F72 (понятия 
«дебил», «имбецил», «идиот» 
исключены из международной 
классификации болезней по 
этическим соображениям).

Александр Кулыгин,
фото автора

Детей с особенностями 
развития выводит 

в люди человек, 
ставший педагогом 

по воле случая
Птенцы 
   гнезда 
     Ванцаева

ь 
ю 

-

...Этого мальчишку зовут Андрей. 
Ему девять лет, он новенький, и у него 
серьезные проблемы с моторикой. 
«Приезжайте года через два, вы его 
не узнаете», - говорит человек, который 

когда-то очень хотел стать строителем.
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Женская душа - загад-
ка, но загадка и ее орга-
низм. Он живет совсем по 
другим законам, чем муж-
ской. Даже продукты на 
прекрасный пол действу-
ют иначе, чем на сильный.

Это кажется удивитель-
ным, но есть немало вроде 
обычных, а порой даже по-
лезных продуктов, кото-
рые существенно повыша-
ют риск развития многих 
чисто женских видов рака. 
Все это выявлено в очень 
серьезных исследованиях, 
проведенных на многоты-
сячных контингентах жен-
щин. Присмотримся к рас-
пространенным женским 
заболеваниям и их связи с 
питанием.

Рак яичников
Яичники - орган, кото-

рый во многом и делает 
женщин женщинами. Во-
первых, они вырабатыва-
ют эстрогены - половые 
гормоны прекрасного 
пола (кстати, именно они 
во многом придают жен-
щинам красоту и шарм). 
Во-вторых, в яичниках 
созревают яйцеклетки, 
дающие начало будущей 
жизни. К сожалению, зло-
качественные опухоли 
этих органов совсем не 
редкость. И, по мнению 
ученых, свою черную леп-
ту в их развитие может 
вносить молоко...

В это трудно поверить, 
ведь в молоке так много 
кальция и витамина D. 
Они полезны и мужчи-
нам, но особенно важны 
для женщин: укрепляют 
кости и спасают их от ти-
пично женской болезни 
- остеопороза. Кальций 
придает плотность кост-
ной ткани, а витамин D 
помогает усваивать каль-
ций из пищеварительного 
тракта и направляет его 
прямо в кости. Все так. Но 
вот недавно в серьезных 

исследованиях было вы-
явлено, что ежедневный 
дополнительный стакан 
молока только способ-
ствует развитию этого 
чисто женского недуга 
(остеопороза), а заодно 
еще и увеличивает на 13% 
риск развития рака яични-
ков. Как все это объясня-
ют ученые?

Все дело в галактозе, 
это особый сахар, кото-
рый получается в орга-
низме при распаде молоч-
ного сахара (лактозы). 
А в стакане молока этой 
лактозы прилично - при-
мерно 10 грамм. Это око-
ло 2 чайных ложек. Когда 
мы пьем молоко, то не 

чувствуем 
такой сла-
дости только 
потому, что лактоза - не-
сладкий сахар. 

Попробуйте чаще за-
менять молоко любы-
ми другими молочными 
продуктами. И в первую 
очередь нужно переклю-
читься на кисломолочные 
продукты и творог. Дело в 
том, что когда молоко ски-
сает, то лактоза разруша-
ется. Плюс когда отжима-
ют молочную сыворотку, 
чтобы получить творог, с 
ней уходит растворенный 
в ней молочный сахар. Так 
что творог - это вообще 
суперпродукт для жен-

щин: кальция и витамина 
D в нем много, больше, 
чем в молоке, а молочного 
сахара - кот наплакал.

Часто выделяют еще 
один фактор, который 
увеличивает риск разви-
тия рака яичников. Это 
алкоголь. Но в исследо-
ваниях, проведенных в 
последние годы, показано, 
что он не способствует 
развитию злокачествен-
ных опухолей яичников. 
И это при том, что даже 
умеренные дозы алкого-
ля увеличивают риск рака 
груди. Как объяснить это 
противоречие? Научные 
исследования проводи-
лись в Италии и Австра-
лии, где преимущественно 
пьют не крепкий алко-
голь, а натуральное вино. 
Не будем забывать, что у 
этого напитка есть много 
полезных эффектов. И 
скорее всего, опасность 
для яичников алкоголь 

все-таки представляет. 
Но не в виде нату-

рального сухого 
вина, в котором, 
в отличие от 
крепкого, есть 
масса полезных 
веществ, защи-
щающих в том 
числе и от рака. 

Понятно, что 
речь идет об уме-

ренном потреблении.

Рак молочных 
желез

Медикам хорошо из-
вестно, что избыточный 
вес является самостоя-
тельным фактором риска, 
способствующим разви-
тию рака молочных же-
лез. Причина в том, что 
жировая ткань способна 
вырабатывать один из 
половых гормонов, он 
называется эстроном и в 
больших количествах по-
вышает риск рака груди. 
Понятно, что чем полнее 
женщина, тем больше у 
нее такого гормона. Это 

относится не только к 
молочной железе, но и к 
яичникам.

В этой информации 
опять же есть повод для 
оптимизма. Избыточный 
вес, в отличие от ряда дру-
гих неустранимых фак-
торов риска, поддается 
коррекции. Сегодня су-
ществует масса способов 
снижения веса - от диет 
до физических упражне-
ний. Это защищает и от 
злокачественных опухо-
лей груди и яичников, и 
от сердечно-сосудистых 
заболеваний.

Есть серьезные дан-
ные о связи рака груди с 
мясом: у женщин, съедав-
ших ежедневно 1,5 порции 
(примерно 150-170 грамм), 
риск этой опухоли был на 
22% выше, чем у тех, кто 
питался им всего раз в не-
делю. И не важно, было 
это само мясо или продук-
ты из него. По подсчетам 
ученых, каждая дополни-
тельная порция мясного 
увеличивала риск рака 
молочной железы на 13%. 
Но если женщина прини-
мала еще противозачаточ-
ные таблетки, то этот риск 
возрастал до 54%.

Ученые отмечают, что 
особенно вредно мясо в 
молодости. Это объяс-
няют тем, что растущие 
молочные железы более 
чувствительны к любым 
негативным воздействи-
ям. Вред мяса объясняют 
канцерогенами, образую-
щимися в нем при готовке, 
и гормонами роста, кото-
рыми кормят животных. 
А вот другие блюда, в ко-
торых, как и в мясе, много 
белков, снижали вероят-
ность развития этой бо-
лезни. Речь о птице, бобо-
вых, орехах и рыбе.

Из этих продуктов осо-
бенно выделяется рыба. 
Ее эффект связывают с 
омега-3 жирными кисло-
тами, они на 14% умень-
шают риск рака. Человек 
их не синтезирует, и они 
должны поступать к нам с 
пищей. В природе есть еще 
растительные омега-3, но 
они такого действия не 
оказывали. В исследова-
ниях выявлено, что еще 
защитным действием об-
ладает оливковое масло. 
Олеиновая кислота, содер-
жащаяся в нем, блокирует 

размножение клеток рака 
груди. Ученые считают, 
что такое масло не только 
защищает от рака молоч-
ных желез, оно еще и уси-
ливает эффект противо-
опухолевых препаратов 
при лечении этой тяжелой 
болезни.

Рак матки
Большую роль в разви-

тии таких опухолей игра-
ет ожирение, даже просто 
умеренный лишний вес: у 
женщин с индексом мас-
сы тела выше 25 (это еще 
не болезнь, а так называ-
емый избыточный вес) 
риск рака матки выше в 
два раза. Поэтому все ре-
комендации по защите от 
рака молочной железы 
будут тут тоже очень по-
лезны.

А вот роль мясных 
продуктов здесь не очень 
существенна. Алкоголь, 
как это ни удивительно, 
иногда даже полезен. Но 
только в умеренных дозах 
и в виде вина. Кроме того, 
нужно больше потреб-
лять овощей, так как они 
обладают защитным про-
тивораковым действием.

Эндометриоз
Это частое, но во мно-

гом еще неизвестное за-
болевание - причина его 
точно не установлена. 
Оно нередко приводит к 
бесплодию и вообще се-
рьезно портит женщинам 
жизнь, вызывая непри-
ятные симптомы. У них 
бывают сильные боли, 
особенно в критические 
дни и даже во время секса.

Как установили ита-
льянские ученые, у жен-
щин, лакомившихся мя-
сом и продуктами из него 
практически каждый 
день, риск эндометриоза 
был вдвое выше, чем у 
тех, кто не злоупотреблял 
ими и ел больше овощей 
и фруктов. Для сравнения: 
женщины, потребляв-
шие большое количество 
свежих плодов и овощей, 
понизили у себя риск раз-
вития болезни почти на 
40%. А вот молоко, сыр, 
рыба, кофе, алкоголь и 
ряд других пищевых про-
дуктов никак не влияли 
на возникновение эндоме-
триоза.

Олег Днепров

Женская тайна
Как питаться прекрасному полу, чтобы избежать 

гинекологических заболеваний

Ежедневный 
стакан молока 
увеличивает 

на 13% развитие 
рака 

яичников.
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На выборах президента 
Российского футбольного 
союза сходятся министр спорта 
Виталий Мутко и известный 
тренер Валерий Газзаев.

Что скрывать, позиции Мутко в по-
следнее время пошатнулись из-за до-
пинг-скандала, когда нашу страну ата-
ковали международные организации.

Россия с тяжелейшим трудом проби-
лась на Олимпиаду в Рио-де-Жанейро, 
при этом потеряв легкую и тяжелую 
атлетику из-за дисквалификаций. Сам 
Мутко был лишен аккредитации, доступ 
в Бразилию ему закрыли. Все это на-
поминает апокалипсис в нашем спорте, 
причем ставить точку после Рио рано. 
Впереди - домашний чемпионат мира 
по футболу, который у России пытаются 
всячески отжать. А руководит оргкоми-
тетом как раз Виталий Мутко. Была ин-
сайдерская информация, что министра 
спорта снимут после Олимпиады, но 
слишком успешными получились Игры. 
Урезанная сборная России дала жару и 
завоевала много медалей. И вроде бы 
Виталий Мутко снова на коне.

«Надо, чтобы наш чемпионат был 
конкурентоспособным, чтобы клубы 
побеждали в еврокубках, чтобы сбор-
ной мы гордились. Ведь это единство 
нашей страны. Огромная армия бо-
лельщиков. Стадионы должны запол-
няться, как и спортшколы. Мою про-
грамму общественность знает, и я хочу 
сейчас проанализировать прошедший 
чемпионат Европы и чтобы собравши-
еся внесли лепту в развитие футбола. 
За последние шесть лет футбольное 
хозяйство упало. С 2010 года пошли 
ухудшения. А 2016 год стал ужасом», - 
сейчас Газзаев атакует позиции Мутко.

24 сентября в Москве пройдут вы-
боры главы РФС. Понятно, что борь-
ба пойдет между двумя тяжеловесами. 
Причем сейчас на сторону Газзаева вста-
ли его друзья - Олег Романцев и другие 
известные персоны в мире футбола.

Да, есть у Газзаева и враги. Например, 
его критикует бывший партнер по мо-
сковскому «Динамо» Александр Бубнов: 
«У Газзаева не программа, а обслужива-
ние интересов Гинеров, Миллеров и топ-
клубов. Отмена лимита на легионеров 
- об этом говорит Гинер уже 100 лет. Газ-
заев - самостоятельная фигура? Ну что 
вы, это самая натуральная марионетка. 
И что с того, что Газзаев выиграл Ку-
бок УЕФА? Этот футбольный человек 
уничтожил «Аланию», там тюрьма пла-

чет, людей посадить могут. Уголовное 
дело было открыто, разбираются. Там 
еще Александр Стельмах тоже висит, 
правая рука Газзаева. Не так, что ли? Кто 
президентом был, когда «Алания» бан-
кротилась? Валерий Газзаев. И сейчас он 
президентом РФС хочет стать».

Это очень серьезные обвинения, но на 
войне все средства хороши. Мы же зна-
ем, сколько грязи выливается в предвы-
борной борьбе. При этом Мутко держит 
себя в руках: «Надо вести себя в рамках 
приличия. Сейчас модно бросать камень 
в мой огород, это добавит полпункта кан-
дидату. Я же не первый год в спорте, все 
понимаю». И объясняет, почему работает 
сразу на трех должностях - в оргкомите-
те ЧМ-2018, в Минспорте и в РФС: «Пой-
мите, провести чемпионат мира - это 
одно. Но лучше будет, если мы сможем 
воспользоваться и возможностью улуч-
шить ситуацию в российском футболе. 
Наша задача - через домашний мундиаль 
дать толчок развитию этой игры в стра-
не. Так случилось, что в спорте я взял всю 
ответственность на себя, хотя у нас есть 
структура управления, федерации, Олим-
пийский и Паралимпийский комитеты. Я 
сейчас взял паузу по подведению итогов 
Игр в Рио, но в это время многие федера-
ции поставили себе удовлетворительные 
оценки, назначили перевыборы. И я ска-
жу, что многие из них поторопились...»

Мутко разрывается на три фрон-
та. Проблемы возникают то тут, то 

там. Например, в Санкт-Петербурге 
никак не завершат стройку века - 
стадион на Крестовском острове, где 
пройдет чемпионат мира по футбо-
лу. Цена зашкалила за десятки мил-
лиардов.

А как быть с новым главным тре-
нером сборной России? Вот Мутко 
назначил Станислава Черчесова. А 
если к власти придет Газзаев - что, 
нового наставника выбирать?

Так что вопросов очень много. А 
24 сентября мы узнаем, в какую сто-
рону снова шарахнется наш много-
страдальный футбол. И останется ли 
вообще Мутко у власти.

На кону $70 млн
Кубок мира скандален уже 

по своей сути. Ведь в мире хок-
кея есть четкая иерархия: раз в 
год проходит чемпионат мира, 
раз в четыре года - Олимпиада. 
Кассовые сборы с них имеет 
Международный олимпийский 
комитет, который делится с 
Международной федерацией 
хоккея. И вот чтобы перехва-
тить поток денег, заокеанская 
Национальная хоккейная лига 
решила проводить свой турнир-
спойлер с участием сильнейших 
игроков мира. Причем финан-
сы распределяются оригиналь-
но. Общая прибыль должна 
составить порядка $70 млн 
долларов, и этот фонд попилят 
НХЛ и профсоюз хоккеистов. 
А вот приглашенные федера-
ции, в том числе Россия, получат 
всего по $0,5 млн за участие. Так 
сказать, с барского стола.

НХЛ при этом не гаранти-
рует, что будет и дальше от-
пускать своих хоккеистов на 
Олимпиады. Зачем усиливать 
конкурирующий турнир? То 
есть Северная Америка снова 
устанавливает свои порядки в 
мировом спорте, устраивает 
передел сфер влияния.

Кому въезд 
закрыт?

Как вы помните, на Олим-
пиаде всем гостям делается 
безвизовый въезд - до-
статочно иметь ак-
кредитацию. Но 
на Кубке мира 
все не так. Вот 
один из боссов 
р о с с и й с к о й 
хоккейной фе-
дерации Роман 
Ротенберг на-
ходится под санк-
циями в США. Так 
ему до сих пор не 
дали визу в Канаду. Вот 
как это можно представить? 
А как поступили с защитником 
Вячеславом Войновым? Его 
мы изначально внесли в заявку. 
Но НХЛ припомнила, что еще 
в 2014 году челябинский па-
рень попал под сомнительное 
следствие в Лос-Анджелесе за 
то, что якобы избил свою жену. 
Он отбыл тюремный срок в два 
месяца, потом попал к имми-
грационной полиции, которая 
выслала его из США. Казалось 
бы, человек получил сполна. 
Но лига все равно не сняла с 
Войнова бессрочную дисквали-

фикацию, сделав 
из него изгоя. 
Поэтому России 
пришлось уби-
рать одного из 
лучших защит-

ников из заявки. 
Разве это спортив-

ный принцип?

Психологическая 
атака

А еще Кубок мира изве-
стен тем, что арбитры (они все 
тоже из НХЛ) легко закрыва-
ют глаза на все прегрешения 
американцев. Помнится, в 1987 
году в матче СССР - США 
«звездно-полосатые» так хо-
тели попасть в плей-офф, что 
применили тактику запуги-
вания. Несколько советских 
игроков получили очень жест-
кие тычки и удары, а Андрею 
Ломакину нанесли такой удар 

по лицу, что ему пришлось на-
ложить 10 швов.

Причем жаловались не толь-
ко мы. Вот тренер шведов Том-
ми Сандлин заявил, что органи-
заторы намеренно издевались 
над его сборной, когда измени-
ли календарь из-за недостатка 
зрительского интереса, и за 10 
дней турнира скандинавам при-
шлось побывать в пяти городах. 

А как забыть трехсерий-
ный финал Канада - СССР? В 
первом матче игрок хозяев так 
ударил в спину нашего Володю 
Крутова, что тот потерял созна-
ние. Его потом увели под три-
буну, где приводили в себя. Ни-
какой реакции судей, когда два 
раза Алексея Гусарова жестоко 
били клюшкой по лицу...

После третьего матча фи-
нала тренеры сборной СССР 
во главе с Виктором Тихоно-
вым публично поклялись по-
бить главного арбитра Дона 

Кохарски. Этот судья, когда 
забрасывалась решающая 
шайба, проигнорировал оче-
видное нарушение со стороны 
Дэйла Хаверчука в отношении 
Вячеслава Быкова. Наш игрок 
пытался догнать убежавших в 
отрыв Гретцки и Лемье, но его 
цинично срубили с ног.

Такая же катавасия твори-
лась и в 1991 году, когда ка-
надцев тоже за уши тащили к 
победе в Кубке Канады. При 
этом «кленовые листья» и так 
собирают приличный состав. 
Зачем им сомнительная по-
мощь? Но слишком большие 
деньги стоят на кону. Органи-
заторам важна победа сбор-
ной Канады с гарантией.

Вот и получилось, что хозяе-
ва выиграли пять из семи своих 
турниров. Система только два 
раза дала сбой: в 1996 году, ког-
да сборная США побила дрях-
лых канадцев, сделавших став-
ку на ветеранов, а также в 1981 
году, когда великая сборная 
СССР вынесла «кленовых ли-
стьев» в одну калитку в Монре-
але - 8:1! Виктор Тихонов и его 
молодые ребята просто унизи-
ли родоначальников хоккея, и 
ту Красную машину не смогли 
остановить даже судьи. 

Есть ли шанс, что сборная 
Олега Знарка повторит успех 
великих предшественников, 
которые стали королями мира 
35 лет назад? Да, у нас в со-
ставе хватает звезд. И если не 
будут мешать судьи с органи-
заторами, мы вполне можем 
огорчить даже канадцев.

Судья в Канаде всегда воткнет нож в спину

МУТКО ПРОТИВ ГАЗЗАЕВА:
кто возглавит российский футбол?

На этой неделе сборная России начинает подготовку 
к Кубку мира, который пройдет в Торонто (17 
сентября - 1 октября). Это уникальный турнир по 
своей скандальности и предвзятости. Судьи тащат 
за уши хозяев-канадцев, нагло прибивая другие 
команды. «Мир новостей» рассказывает вам 
шокирующие подробности...

Материалы подготовил
Степан Строев
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Слишком 
большие деньги 

стоят на кону. 
Организаторам 
важна победа 

сборной Канады
с гарантией.

КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM

КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM

PHOTOXPRESS/А. БЕЛИЦКИЙ

Команде Олега Знарка под силу 
повторить успех Красной машины 

На стороне Газзаева известные 
персоны из мира футбола

Останется ли
Мутко у власти?
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы должны быть готовы 
к постоянному решению ор-
ганизационных и материаль-
ных вопросов. Сейчас у вас 
есть все шансы урегулировать 
серьезные противоречия без 
многочисленных жертв. Будь-
те готовы к борьбе с препят-
ствиями в среду. Следите за 
своим рационом в субботу.
Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 
11.

Это период, когда Стрельцы 
могут позволить себе забыть 
о скучных правилах и руко-
водствоваться творческим 
вдохновением. Это идеаль-
ное время для отдыха, игр и 
занятий с детьми. В четверг 
не спорьте с начальством. В 
понедельник Марс наполнит 
силой и энергией.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 10 
и 11.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Сейчас Овны должны про-
явить свою инициативу и быть 
понастойчивее. В то же время 
звезды хотели бы напомнить 
вам, что это не лучшее время 
для масштабных и амбициоз-
ных начинаний. В четверг ваш 
ключ к успеху - выдержка и 
терпение. Будьте разборчивы 
в контактах во вторник.
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 10 
и 12.

Тельцы могут столкнуться с 
проблемой неправильной 
трактовки событий. Кроме 
того, не выходите из себя, 
слушая советы друзей или 
родственников, попробуйте 
согласиться хотя бы с одним из 
них. Четверг - удачное время 
для крупных приобретений. В 
понедельник не опаздывайте.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 
10.

Это прекрасное время для 
домашних наслаждений всем 
тем, что заставляет вас чув-
ствовать себя тепло и уютно. 
Возможно, Раки захотят по-
баловать себя сладким, не 
отказывайтесь от маленьких 
капризов. Нестандартные 
решения хорошо сработают 
в среду. Выходные посвятите 
культурному отдыху.
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 9 и 12.

Львы сейчас просто обяза-
ны придерживаться правил 
и традиционного подхода. 
Это единственный способ до-
биться хороших результатов в 
бизнесе, укрепить свой статус 
и упрочить полезные связи. В 
выходные вам не избежать 
расточительности. Во вторник 
будьте внимательны с дело-
вой перепиской.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 10 и 12.

Девы почувствуют прилив 
энергии и здоровья. Самое 
время заняться незавершен-
ными и тяжелыми делами, по-
лезны будут и занятия спор-
том. Четверг отличное время 
для финансовых операций. 
Будьте внимательны и пра-
вильно распределяйте время 
во вторник.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 
13.

Нынешняя атмосфера будет 
благоприятна для работы с 
документами и выполнения 
срочных деловых поруче-
ний. Лучшим советчиком 
для деловых Весов будет их 
внутренний голос. В среду 
благодаря Венере будете 
бороться со снобизмом. В 
субботу возможны опозда-
ния.
Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Подходящее время для се-
мейных советов и коллек-
тивных встреч. Деловые 
переговоры будут более 
успешными в обстановке, 
лишенной формальности. 
Будьте бдительны, берегите 
деньги и вещи в пятницу. Во 
вторник готовьтесь к прият-
ной романтической встрече.
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 9 и 
11.

Сейчас Козерогам будет 
намного легче реализовать 
свои смелые идеи. Энергия, 
которая распирает вас из-
нутри, может быть с успехом 
применена. Однако не надо 
строить далекоидущие пла-
ны, выбирайте конкретные 
и четкие задачи. В субботу 
закончите домашние дела. 
Во вторник не сплетничайте.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 7 и 9.

Обстоятельства на этой не-
деле будут способствовать 
последовательной и плано-
мерной работе. Конечно, 
Водолеи могут попытаться 
отойти от жестких правил, но 
не смогут полностью освобо-
диться от них. Четверг удачное 
время для работы по дому и 
для ремонта. Выходные про-
ведите с родными.
Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Приготовьтесь к неожидан-
ным событиям. В этот период 
все может развиваться не 
так, как вы запланировали. 
Будьте готовы действовать 
открыто и принимать бы-
стрые решения. В четверг не 
предпринимайте ответствен-
ных шагов. Не перегружайте 
себя работой во вторник.
Благоприятные дни - 8 и 13.
Неблагоприятные дни - 9 и 
11.

ПРОГНОЗ

7 сентября секстиль Венеры и Сатурна даст хо-
рошие решения в бизнесе. 12 сентября ква-
дратура Сатурна и Нептуна - высока веро-
ятность интриг и скандалов. Квадратура 
Меркурия и Марса в эти же сутки будет 
характеризоваться нехваткой выдержки, 
чтобы довести начатое до конца.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

7 - 13
СЕНТЯБРЯ

Тяжело нынче от-
цам. Нужно постоянно 
следить за тем, что сын 
скачивает из интернета, 
а дочь туда выклады-
вает.

- Мам, я все съел!
- Поэтому мы и хо-

тим, чтобы ты жил от-
дельно.

На самом деле у нас 
нормальные футбо-
листы. Просто, когда 

тренер говорит им, что 
надо забить, они не со-
всем верно понимают 
его слова.

Ем как свинья!
Бухаю как свинья!
Выгляжу как свинья!
А она кричит, что я 

козел?!

Папа хочет в Альпы, 
а мама - на море. По-
этому вся семья едет 
на море, но папе раз-
решается взять с собой 
лыжи.

- Укажите ваши не-
достатки.

- Лень...
- И все?
- Лень перечислять...
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ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Еженедельник    приглашает вас на праздник газеты, 

который состоится 10 сентября в рамках Дня города.

Вас ждут концерт любимых арти-
стов, викторина с призами. Главный 
приз - полугодовая подписка на га-
зету «Мир новостей», журналы «От-
кровения звезд» и «Мир садовода».

Вопросы викторины будут связа-
ны с золотым фондом отечественно-
го кино, ведь 2016 год официально 
объявлен Годом российского кино. 
Приглашаем вас совершить незабы-

ваемое путешествие в мир кинема-
тографа. Праздник «Мира новостей» 
пройдет в декорациях фильма «Ноч-
ной дозор».

Ждем всех друзей газеты
10 сентября, в 20.00, на Болотной 

площади. Вход свободный.
Редакция газеты
«Мир новостей»



ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Западный сосед Индии. 
7. Степь, где гуляют жирафы. 10. Бездельник и шалопай. 11. Петр -
спутник Христа. 12. Часть света - великанша. 13. Белковый гормон. 15. 
Мера площади поместья британца. 16. Имя «крутого Уокера» в жизни. 
17. Капельмейстер современности. 18. Египетская опера Дж. Верди. 
19. «Приручение» нового автомобиля. 22. «Личное дело» в регистратуре. 
25. Вода с холодным и твердым характером. 26. Насекомое, освоившее 
жилище человека. 29. Прибор для отлова лихачей. 31. Остров - танце-
вальная площадка. 33. Путешествие в Сибирь по решению суда. 35. 
Индейцы с золотым запасом. 36. Элементарная частица «милосердия». 
  38. Город, где родился Жюль Верн. 39. «Музыка» средневекового сра-
жения. 41. Разновидность конфет. 42. Вираж на 180 градусов. 44. Те же 
близнецы. 47. Гнусный сочинитель клеветы. 49. Шарф из перьев на шее 
леди. 50. Режиссер фильма «Любить по-русски». 53. Тезка Шварценег-
гера. 55. «Буратино» с пузырьками. 56. Высокий православный чин. 60. 
Нарицательная стоимость денежной купюры. 61. Материк от Сахалина 
до Англии. 62. Коренной житель Кандагара. 63. След от кошачьего когтя.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Деталь удочки под присмотром 
рыбака. 2. Инструмент бога Аполлона. 3. Целое число ночей Шахере-
зады. 4. Тетя Соня нашей эстрады. 5. Преступник, за которым гонялся 
Жеглов. 6. Омывается Карским морем. 7. Производственный эталон. 
8. Одна из декартовых координат. 9. Вещество, отторгаемое организ-
мом. 14. Супчик из карасей. 20. Устройство для нагрева воздуха. 21. 
«Абориген» Душанбе. 23. Подневольная женщина. 24. Винный сосуд на 
пирах. 27. Вещество для химических анализов. 28. Войско С. Буден-
ного. 30. Презент от щедрого торговца. 32. Мистер комик из Лондона. 
34. Вечерняя песнь болот. 37. Тканевый навес от солнца. 40. Городок 
в верховьях Волги. 42. Распределение сил противников. 43. Садовый 
цветок львиный …. 45. Восток на морской манер. 46. Генрик - норвеж-
ский драматург. 47. Глоба среди астрологов. 48. «CМС» советского вре-

мени. 50. Тара для куска «Вологод-
ского». 51. Кастро, звезда «Дикой 
розы». 52. Собственник дома. 54. 
Георг, эстонский баритон. 57. Де-
ликатесный «подарок» осетра. 58. 
Поставщица ангорской шерсти. 59. 
Итальянский шут. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Газетчик. 7. Сабрина. 10. Адриано. 11. Рандеву. 12. 
Рагу. 13. Алябьев. 15. Мао. 16. Хам. 17. Абонент. 18. Сара. 19. Бассейн. 22. 
Агитатор. 25. Роу. 26. Цесарка. 29. Евнух. 31. Диана. 33. Мнишек. 35. Оман. 
36. Блоха. 38. Дели. 39. Осетрина. 41. Трал. 42. Здравица. 44. Раппопорт. 47. 
Кавалькада. 49. Уфа. 50. Вылазка. 53. Овсянка. 55. Рудольф. 56. Ривьера. 60. 
Шкварки. 61. Единица. 62. Абразив. 63. Павильон. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Горе-
мыка. 2. Заброс. 3. Чепуха. 4. Каламбур. 5. Ария. 6. Рань. 7. Сорванец. 8. Ра-
дуница. 9. Акустика. 14. Бас. 20. Страховка. 21. Ерунда. 23. Игрище. 24. Трек. 
27. Слабина. 28. Работница. 30. Новатор. 32. Инд. 34. Евросоюз. 37. Авва. 40. 
Саха. 42. Заварка. 43. Рол. 45. Пул. 46. Тубус. 47. Калан. 48. Англичанин. 50. 
Ватрушка. 51. Автобаза. 52. Анофриев. 54. Язь. 57. Вжик. 58. Ефим. 59. Арап. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №36 (1184)
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www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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